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Не за горами выборы Президента, а это 
значит, что по старой доброй традиции за-
седания Режевской Думы не обходятся без 
представителей аппарата Законодательно-
го собрания Свердловской области. После 
заседания они высказали на крыльце Адми-
нистрации свое мнение: что-то вроде «весе-
лая у вас дума». 

Да, очень веселая, но вот нам почему-то 
не до смеха. Снег зимой с дорог почти не чи-
стится, практически не вывозится, экология 
не в лучшем состоянии и обещает быть еще 
плачевнее. Люди, минуя не только местную 
власть, но и областную, обращаются сразу к 
Президенту... 

Какие именно вопросы экологии обсуж-
дали на Думе — в нашем репортаже. 

А.В.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: У нас очень важный вопрос, 
тем более, скоро выборы Президента РФ. 
Мы боремся за явку. У нас два серьезных во-
проса на повестке —  это экология и ЖКХ. 
В экологии можно разделить на два со-
ставляющих вопроса: Озерный и Арамаш-
ка. Люди записали видеообращение к Пре-
зиденту. Один из депутатов, А.Латников, 
там активно участвует. Какие-то, вроде 
как добывающие компании с непонятным 
уставным капиталом, иностранные ком-
пании пытаются каким-то образом что-
то сделать. Мы об этом ничего не знаем, а 
вопрос важный. Я предлагаю его поставить 
первым на рассмотрение Режевской Думы и 
принять по нему конкретное решение. А то 
мы наплевательским отношением к людям 
формируем заседание Думы. Второй вопрос, 
который здесь же хотел рассмотреть, по 
поселку Озерный, где якобы будут добывать 
глину. А там — радиация. Она чем опасна? 
А тем, что ее не видно, не слышно: ни запа-
ха, ни цвета у нее нет. Это потом ведет и 
к раковым заболеваниям, аллергиям, астме. 
Администрации это тоже необходимо, по-
тому что люди задают вопросы и будут за-
давать. Тем более, если уж они напрямую об-
ратились к Президенту, то не просто так. 
Предлагаю изменить повестку и первым 
вопросом поставить вопрос по Арамашке 
и Озерному, рассмотреть его, принять ре-
шение и уже дальше двигаться по повестке.

М.В.Киселева: А у нас не получится, 
что этот вопрос и так будет обсуждаться 
в рамках повестки?

А.В.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Это очень важный вопрос, 
который нужно первым обсудить и за-
крыть его. 

С.Л.Николаева: На комиссии мы тоже 
обсуждаем этот вопрос. Вопросы возника-
ют. 

И.А.Ермаков: Я абсолютно поддержи-
ваю Александра Владимировича, потому 
что у нас экология в городе Реже и так на 
низком уровне. 

А.В.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Это все знают в Реже. Вы 
помните, когда плитняк добывали, все с 
дозиметрами ходили, лишь бы он не с Озер-
ного был. Все зашкаливает. Это же важный 
вопрос для нас. Дети в КВН когда играют, 
то шутят всегда о том, что они светят-
ся. Но вопрос-то сейчас не шуточный, он 
серьезный. Если мы его просто сквозь паль-
цы пропустим и не обсудим на Думе, не 
примем какое-то решение, то можем полу-
чить с вами катастрофу, которую потом 
никто расхлебывать не собирается. 

М.С.Шарова: Необходимо отправить 
запросы, чьи это земли, какие именно 
участки земли, стоят ли они на кадастре, 
в каких условиях. Поэтому этот вопрос ак-
туален, но у нас еще есть шестой вопрос, 
наказы, поэтому давайте обсуждать. 

М.В.Киселева: И еще у нас получит-
ся противоречие. Мы графики, значит, не 
можем принять приема избирателей,это 
тоже говорит о том, что надо работать 
с избирателями, при этом мы за них раде-
ем. Тогда давайте как-то... 

А.В.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Я прошу первым вопросом 
рассмотреть вопрос, касаемый экологиче-
ской ситуации в Реже: о разработке место-
рождений в Арамашке и Озерном.   

А.М.Латников: В первом вопросе мы 
сможем только пообсуждать, может 
быть, в конце. 

А.В.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Нет, в начале, первым во-
просом. 

М.С.Шарова: Мы решение можем при-
нять, приостановить, мы же Дума, при-
остановить все процессы. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Предлагаю этот вопрос рас-
смотреть 13-м. А за это время попросить 
Администрацию подготовить максималь-
ную информацию. 

М.С.Шарова: И кадастровые номера 
участков нам предоставят. 

А.В.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Формулируйте вопрос и 
ставьте его на голосование, чтобы все по-
нимали и видели, кто и как проголосовал. 

Е.Н.Саган: Дело не в важности…
А.В.Алферьев, зам.председателя Ре-

жевской Думы: Дело в важности!
М.С.Шарова: Я хочу заметить, что 

целесообразно с документами рассматри-
вать, хотя бы с кадастровыми номерами 
участков. И в данном случае, когда к 2 ча-
сам нам эту информацию предоставят, 
мы более конструктивно сможем рассмо-
треть. Плюс статус земли: государствен-
ная, негосударственная, наши полномочия. 
И, естественно, все равно мы полномочны 
приостановить эти все сделки голосова-
нием Думы. Поэтому я согласна с 13 пун-
ктом.

А.Е.Копалов: Мое предложение точно 
такое же. Просто для того, чтобы пред-
ставители Администрации успели под-
готовить какие-то документы для того, 
чтобы разговор был предметный. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Вы можете 
его хоть первым, хоть последним вопро-
сом рассматривать. Представители Ад-
министрации никакой информации, осо-
бенно по кадастровым номерам участка, 
не предоставят, потому что это не наши 
полномочия. Земли тоже не наши. 

И.А.Ермаков: Иван Геннадьевич, земли 
не наши, но люди-то наши. Почему сначала 
людей не спрашивают? Начинают делать, 
а потом начинаются вопросы.

А.В.Алферьев, зам.председателя 
Режевской Думы: Я предлагаю все-таки 
первым вопросом рассмотреть ситуацию 
в Арамашке и Озерном. Я примерно так 
посмотрел, посчитал, у вас кворума все 
равно нет для большинства, вы повестку 
сейчас не проведете. Я прошу Игоря Алек-
сандровича, Петра Викторовича, Наилю 
Миначевну, Татьяну Леонидовну меня под-
держать. Либо мы его рассматриваем пер-
вым, либо нет. 

Г.Л.Нешатаев: Значит, вообще не рас-
сматривать? 

А.В.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Почему? Мы рассматрива-
ем его, но первым, принимайте повестку. 

А.П.Першин: Я не вижу разницу. 
А.В.Алферьев, зам.председателя 

Режевской Думы: А я вижу разницу. Это 
важный вопрос. Иван Геннадьевич может 
доложить что-то, Александр Михайлович 
может что-то сказать. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Моя инфор-
мация не официальная. 

…
Г.Л.Нешатаев: Мы все хотим этот во-

прос услышать, и никто не против. И по 
сути, не надо его переносить, потому что 
он действительно важный.

По Регламенту Думы, как его еще назы-
вают некоторые депутаты, «регламент име-
ни Кураева», голосование проходит следу-
ющим образом: сначала депутаты голосуют 
за проект повестки, потом за внесенные 
изменения, если таковые внесены депута-
тами, а потом за повестку в целом. Да-да, 
как говорится — «черт ногу сломит». Так 
вот депутаты Алферьев, Ермаков, Каунов, 
Кайгородова, Гуляева не стали голосовать 
за проект повестки. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Вопрос не прошел. 

А.В.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Ну так работайте с де-
путатами, чтобы ходили на Думу. Вот и 
все. У вас же есть большинство. У вас уже не 
первый раз такое получаете. Вы же знаете, 
что это ситуация патовая. 

Марина Султановна отчаянно, самозаб-
венно верила, что Администрация предо-
ставит кадастровые номера участков, где, 
как предполагается, будет вестись развед-
ка. И просила их предоставить, не обращая 
внимание на слова главы. 

А.В.Алферьев, зам.председателя Ре-

жевской Думы: Вы, Марина Султановна, 
говорите, что Администрация предоста-
вит кадастровые номера, а глава говорит, 
что не предоставит. Так кто глава: Вы или 
Иван Геннадьевич? 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Кто за то, чтобы включить 
в повестку вопрос Александра Владимиро-
вича под номером 1, прошу проголосовать. 
Кто за?

Единогласно! 
А теперь все по порядку. 
А.В.Алферьев, заместитель пред-

седателя Режевской Думы: У нас не так 
давно стояла острая проблема с методом 
подземного выщелачивания. Это происхо-
дило на территории села Арамашка. Гор-
нодобывающая компания «Голд» провела 
изыскания и решила добывать золото ме-
тодом подземного выщелачивания. Этот 
метод предусматривает закачивание 
серной кислоты в огромных количествах 
тонн под землю, потом ее откачивание, 
отстаивание и получение золота таким 
образом. Мы все прекрасно понимаем, что 
сама разработка крайне вредна для мест-
ных жителей, для всей экологии в целом, по-
тому что никто не знает и не представ-
ляет, как у нас под землей расположены 
подводные реки, подводные озера, линзы 
различные, куда они выходят, куда втека-
ют. Но благодаря тому, что местные жи-
тели объединились, начали движение, эти 
разработки удалось приостановить.

Я в соцсетях увидел видеообращение 
жителей Арамашки к Президенту. Они 
собрали подписи под обращением, где го-
ворят о том, что есть якобы какая-то 
иностранная компания, зарегистрирован-
ная где-то в Амане, и она пытается здесь 
провести разработки и будет якобы зани-
маться в том числе и методом подземно-
го выщелачивания или чем-то подобным. 
Я считаю, что эта ситуация достаточ-
но серьезная, а у нас по этому поводу нет 
никакой информации. То, что касалось 
прошлых разработок: мы обращались в 
Министерство природных ресурсов, полу-
чали различного рода ответы, но на тот 
момент вопрос с Голдом был решен, но они 
продолжали свою деятельность. По боль-
шому счету, никто им ничего не запрещал. 
У нас есть очень много ответов от всех 
представителей власти, что их деятель-
ность законна. 

Второй момент — это поселок Озер-
ный. Там прошел сход граждан. Местные 
жители обеспокоены тем, что есть какая-
то компания, которая якобы будет добы-
вать глину. Исходя из того Постановления, 
которое принял начальник территори-
ального управления согласно этого схода, 
пришла компания, которая сказала, что 
вроде как будут проводить разработки, 
будут забуриваться. Мы все прекрасно с 
вами знаем, что территория у Озерного, 
скажем так, радиоактивная. Там все иссле-
дования были проведены. И было понятно, 
что там уровень радиации чуть выше. И 
проводить какие-то разработки, мне ка-
жется, в принципе чревато. И люди пра-
вильно беспокоятся. Тем более что река 
Озернушка впадает в реку Реж. А река Реж 
уже непосредственно приходит в Режев-
ской округ. Это тоже архиважно. 

Я предлагаю сразу принять решение 
Думы для того, чтобы председатель Ре-
жевской городской Думы обратился в 

Министерство природных ресурсов для 
письменного ответа о том, кто прово-
дит эти разработки, на каком основании, 
нужна ли на это лицензия, есть ли у нас уже 
какие-то заключения по тем местностям, 
например, Озерный. В принципе, там все 
давно разведано, там же не просто так за-
крыли все месторождения. И точно такой 
же ответ чтобы они дали по Арамашке. То 
есть кто проводит, какая компания, поче-
му эта компания зарегистрирована в ино-
странном государстве, а не в Российской 
Федерации, и они у нас проводят такие 
исследования. Нужно ли на это какую-то 
лицензию, и каким образом это может по-
влиять на нашу территорию, тем более 
что местные жители обеспокоены. 

И мне все-таки хотелось бы услышать 
мнение прокуратуры, Николая Александро-
вича непосредственно, и чтобы это был 
письменный ответ. Сейчас у нас ситуация 
очень напряженная и мировая, и в России. 
Если иностранные компании с иностран-
ным капиталом ведут у нас разработки, 
а мы все-таки опорный край державы, я 
напомню, что у нас есть военные пред-
приятия, то, может быть, за этим нужно 
как-то пристально как минимум пона-
блюдать, и чтобы это было на контроле у 
прокурора округа. 

А.М.Латников: В Арамашке они развед-
ку не проводили, так как по советским еще 
данным там запасы небольшие. Тем более 
шум подняли, и они решили попуститься 
месторождением. А Точильногорское ме-
сторождение они разрабатывали, разве-
дывали, бурили скважину (компания «Голд». 
- прим).

А.В.Алферьев: Да, и заливали кислоту. 
А.М.Латников: В Арамашке год назад 

по приказу «Уралнедра» 13.02.2023 года был 
изъят замененный участок для государ-
ственных нужд у частного лица. Мне не-
понятно, почему год назад изъято, а у нас 
шум только сейчас пошел, с начала года. 
Почему в том году не начали это движение 
делать? Что ж никто не приехал, не объ-
яснил. Собрались люди. Ну откликнитесь 
вы, власть! Пригласите «Уралнедра», если 
в этом есть необходимость. Почему мы 
ждем, когда начнется противостояние? 
Начальник территориального управления 
игнорировал встречи с людьми. Приди и 
объясни людям, если ты знаешь ситуацию, 
пригласи того, кого надо. Вот о чем сейчас 
говорим. Минприроды, «Уралнедра», ком-
панию «Полиметаллов». Если они чего-то 
хотят, пусть объясняют людям. Может, 
действительно, они каким-то щадящим 
методом добывать будут и не будут ис-
пользовать кислоту. Но, судя по практич-
ности наших предпринимателей разного 
рода, что дешевле, то и применяют. Де-
шевле выщелачивание. 

Поэтому люди по аналогии с «Голдом» 
решили действовать: напрямую обра-
титься к Президенту. В тот раз такая же 
ситуация была. Накануне выборов удалось 
отстоять жителям, и компания «Голд» 
от Армашки отстала. И сейчас времени 
нет, надо действовать оперативно, вы-
боры не за горами. Помимо действующего 
Президента, такие же обращения были 
направлены каждому из кандидатов в пре-
зиденты. Собственность земли подтверж-
дена, она изъялась у собственника государ-
ством.  
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Для кого из депутатов Режевской Думы 
вопрос экологии на 1 месте, а для кого на 13?

Продолжение на с.4
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Саумская горнодобывающая компания 
обратилась, и буквально через 10-15 дней 
уже издается приказ о изъятии. Государ-
ственные процедуры такие длительные, 
затяжные, где-то обсуждение, где-то 
встречи надо проводить, а тут — бах и 
все. 

Т.Л.Гуляева: Это о чем говорит? Это 
говорит о том, что люди не доверяют 
местной власти, они идут сразу к Прези-
денту. Понимают, что на местном уровне 
этот вопрос не решить. 

А.Е.Копалов: Александр Михайлович 
обратил внимание на очень интересную 
тенденцию. Земля была изъята год назад, 
но ситуацию стали раскачивать именно 
перед президентскими выборами, то есть 
кому-то это, с одной стороны, выгодно. 
Это первый момент. Второй момент. 
Здесь, безусловно, начальники ТУ, с ними 
надо работать. Надо чтобы начальники 
ТУ население слышали и вместе с ним ды-
шали. 

М.С.Шарова: Все-таки мы можем или 
не можем Шептякова пригласить, кто ре-
гистратор непосредственно, он бы мог по-
яснить? Ну и раз это год назад, значит, все 
вся информация все же есть.  Пусть земли 
изъяли для государственных нужд, но они 
находятся в нашем округе. Я вас как спе-
циалистов уважаю но не согласна в этом 
вопросом. Когда прошло обращение, мы на 
комиссии начали заниматься данным во-
просом.

Там есть довольно-таки общественно 
организованная группа, которая как раз 
мобилизуется религиозного толка, в про-
стонародье это называют сектой. Глав-
ным образом они вышли на это обращение. 
Другие жители — они озадачены, но они бы 
хотели услышать действительно инфор-
мацию более полную. 

Если Администрация выходит раньше 
и всё объясняет и формируется нормаль-
ная, адекватная позиция, потому что Режу 
необходимы инвесторы. Режу необходима 
продуманная инвестиционная политика. 
И, возможно, горнодобывающая компания 
— это не зло. Это могут быть добавочные 
рабочие места и так далее. Надо комплек-
сно рассматривать. Но так как мы уже, из-
вините, заскакиваем в конце, то, конечно, 
мы практически саботируем все эти про-
цессы, не продумав. И поэтому я все-таки 
предлагаю, если возможно, еще Шептякова 
пригласить на этот вопрос. Нам быстрее 
надо узнавать или давайте предложение 
приостанавливать весь этот процесс 
просто решением Думы. 

Есть две позиции населения Арамашки. 
Потому что ни одно село не хочет быть 
за границами прогресса. Там есть люди, 
которые ждут от этого тоже каких-то 
преференций, хороших мест и так далее. 
Надеются на хорошее. И они хотели бы 
услышать четкую позицию, в том числе и 
местной власти. И еще у меня вопрос, Иван 
Геннадьевич, а кто изъятие производит из 
частной собственности и регистрирует, 
кто главный регистратор этой сделки? 
Он находится не в Реже что ли?

И.Г.Карташов, глава РГО: Уважаемые 
депутаты, вы уже зашли слишком далеко. 
Давайте я расскажу информацию, которой 
я обладаю, а потом вы сделаете свои вы-
воды. По «Голду» единственное замечание, 
там про золото речи не было, там была 
речь про разработку никелевых руд. И там 
никакой разведки не было, потому что за-
пасы никелевых руд были подтверждены 
еще с советских времен. Там была конкрет-
но «Голду» дана государственная лицензия 
на разработку никелевых руд методом 
подземного выщелачивания. Они имели 
готовый проект, который прошел эколо-
гическую экспертизу. И они имели полное 
право заниматься этим. И их никто не 
остановил. Они остановились сами из-за 
того, что тогда цена никеля на лондон-
ской бирже с 55 тыс. долларов за тонну, 
упала до 11 тыс. долларов за тонну. Всякая 
разработка стала нерентабельной, и по-
этому компания «Голд» свернула свою дея-
тельность. 

Что касается Саумской компании, про 
которую здесь речь была. Эта компания 
занималась разведкой золота по государ-
ственной лицензии. Она уже закончила 
свою работу и ушла ни с чем. Что касает-

ся «Полиметалла». Причем они на данный 
момент, по моим данным, имеют три ли-
цензии на разведку. Не на разработку, а на 
разведку и оценку запасов предполагаемых 
месторождений золота в Режевском рай-
оне. Если вы помните, у нас года два назад 
уже три компании по району работало. На 
Семи ветрах проводили разведку, в Крути-
хе проводили разведку, даже Саумская ком-
пания проводила разведку. Помните, вы 
говорили, там столбики вбиты, ямки не 
закопаны. Это «Росгеология» давала лицен-
зию на разведку месторождения. Точно та-
кие же лицензии получены на федеральном 
уровне и имеет сейчас компания «Полиме-
талл». На разведку, ни о какой разработке 
речи нет. 

Они уже два участка отработали у нас 
в районе, на федеральных землях, и сейчас 
делают выводы. Насколько я знаю, это не 
наша функция, но там пока ничего нет. 
Сейчас у них не один неразведанный уча-
сток, который да, правильно, приходится 
на частные земли КФК Еременко. В случае 
с «Полиметаллами» никакого изъятия зе-
мель на данный момент нет. У них не по-
лучилось, скажем так, с Еременко догово-
риться в нормальном ключе, и они пошли 
в суд. 

Никель там есть в Арамашке. Никель у 
нас есть в Клевакино. Никель есть в Соха-
рево небольшое месторождении, которое 
на данный момент нерентабельно разра-
батывать. А золото? Золото сейчас ищут 
по всей стране. Потому что золото — 
это ликвидный запас, это золотой запас 
страны. Даже если на этом участке, прове-
дя разведку, они найдут золото, то до раз-
работки еще как до Луны идти. Там нужно 
провести оценку запасов, затем утвержде-
ние запасов в Государственном комитете 
по запасам в РФ. Если там утвердят запа-
сы, и они будут признаны промышленными, 
то только после этого идет проектиро-
вание, разработка месторождения, ко-
торые в обязательном порядке проходят 
экологическую экспертизу, а экологическая 
экспертиза предполагает собой публичное 
слушание населения. Это один из этапов. 
Без экологической экспертизы и публично-
го слушания ПСД на госэкспертизу не зай-
дет. Все этапы могут занять лет 7-8. Сей-
час, может, быстрее, потому что стране 
нужно золото. 

На данном этапе разведки согласова-
ния с местными властями, тем более по 
частной земле, не требуется. Когда прово-
дили разведку по правобережью, по левобе-
режью, да, с нами согласовывали. Мы согла-
совали, мы знали, что там будут вестись 
работы, и что после этого должна прове-
стись рекультивация нарушенных земель. 
Вот это мы согласовали у нас в Управлении 
муниципальным имуществом.  

По Озерному. Там разведано месторож-
дение глины. Этим занималось Министер-
ство природных ресурсов Свердловской 
области. Протокол идет в Министерство 
природных ресурсов, там будут прини-
маться решения. Они учитывают мнение 
жителей. Или не учитывают мнение жи-
телей. И они выдают лицензию. Это такой 
порядок. Вокруг Озерного лицензию на раз-
работку общераспространенных место-
рождений имеют уже пять или шесть ор-
ганизаций. Новые карьеры открываются, 
имеющие лицензию. Причем жители неко-
торые это приветствуют. Больше у меня 
информации никакой нет. 

И.А.Ермаков: Это понятно, что, если 
изыскания идут, они преследуют какие-то 
цели, как вы говорите, разведку, подчер-
киваете неоднократно. То есть они цели 
какие-то преследуют, деньги уже вложе-
ны. То есть процесс запущен. Это рано или 
поздно будет. Мы детям что ли это все 
оставлять будем? Или как? Попустимся 
сейчас и сделаем. Что-то серьезное надо 
решать, это экология наша. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Идет развед-
ка согласно проекту. Проект утверждает-
ся. 

И.А.Ермаков: Каждая разведка имеет 
цель. В данном случае это разработка. 
Или, как вы сказали сейчас, когда она там 
еще будет. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Либо найти 
полезное ископаемое, то есть подтвер-
дить наличие полезного ископаемого, либо 
его неналичие. Понимаете? 

И.А.Ермаков: Да я так думаю, что по 
старым советским данным здесь уже все 
тысячу раз подтверждено. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Вы глубоко 
заблуждаетесь. Были приоритеты разные. 
Например, в свое время стране нужен был 
никель. Добывали целенаправленно никель. 
В свое время стране, например, олово нуж-
но было, искали целенаправленно олово. 
Медь. Вот в советское время существова-
ла плановая работа по изучению геологи-
ческих недр. Вся страна была покрыта сет-
кой скважин. Это называлось геологическая 
съемка и разведка. Это плановая работа. 
Она, к сожалению, в РФ была свернута. 
Сейчас государство опять возвращается 
к этому. У нас в районе, я еще раз говорю, 
на протяжении последних трех лет идет 
планомерная работа по разведке место-
рождения золота. И это не только у нас, 
это по всей Свердловской области. «По-
лиметалл» по всей Свердловской области 
такие лицензии имеют. На разведку. Я вам 
просто факты даю. Это своего рода тоже 
лотерея. Да, они могут вложить деньги и 
могут ничего не получить. 

И.А.Ермаков: Иван Геннадьевич, мы 
главного не видим. Они деньги уже вклады-
вают и желают получить результат. То 
есть уже будут какие-то изыскания. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Это част-
ные средства…

Т.Л.Гуляева: Это частные средства, 
но на данный момент эта компания заре-
гистрирована за рубежом. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Вот давай-
те по регистрации. Может, вам Николай 
Александрович что-то скажет… В России 
по законодательству о недрах недра при-
надлежат государству. 

И.А.Ермаков: Государство — это на-
род. 

И.Г.Карташов, глава РГО: В Конститу-
ции так написано: недра принадлежат го-
сударству. И если государство решит, что 
ему выгоднее, на данный момент добывать 
золото, то оно продаст лицензию на раз-
работку месторождения. Да, собственник 
участка, я имею в виду сельскохозяйствен-
ного, будь то муниципалитет или част-
ник, получит компенсацию за изъятие зе-
мель, но это решает государство. Это не 
решает Режевская Дума или глава РГО. 

И.А.Ермаков: Ну то есть нам, по ва-
шим словам, надо собирать чемоданы, по-
тому что будущего у города нет. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Ну, если вы 
так воспринимаете мои слова…

И.А.Ермаков: Ну а как еще восприни-
мать? Я прекрасно вижу, что происходит. 
И многие здесь видят.

Т.Л.Гуляева: На данный момент у нас 
просто люди неинформированные. Почему-
то у нас нет лада между жителями села 
и председателями ТУ. Можно было бы это 
все спокойно объяснить, получить инфор-
мацию в Администрации и людям разъяс-
нить, успокоить, чтобы они вот до такой 
степени не поднимали волну. 

И.А.Ермаков: Это еще два года назад 
надо было делать.

Т.Л.Гуляева: Люди стучатся в глухую 
стену и нигде не могут получить нормаль-
ную, адекватную информацию. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Начальник 
ТУ не может дать нормальную информа-
цию. Я имею в виду квалифицированную. Он 
некомпетентен. 

Т.Л.Гуляева: Сначала обращение Пре-
зиденту отправили, а сейчас будет со-

брание… Не надо было доводить до этого, 
раньше надо было разбираться. 

Н.А.Удалов, Режевской городской 
прокурор: Обращение граждан по данному 
вопросу в органы прокуратуры, прежде все-
го городской прокуратуры, не поступало. 
Если такие обращения будут поступать, 
будем давать оценку законности приня-
тия решений по изъятию их земельных 
участков, если такое решение будет при-
ниматься 

Учитывая то, что Иван Геннадьевич 
подробно объяснил порядок проведения и 
выполнения каких-либо работ, связанных 
с добычей полезных ископаемых, большая 
часть вопросов у присутствующих здесь 
лиц и депутатов снялась. На сегодняшний 
день я нарушения прав жителей поселка не 
вижу. Их права ни коем образом не наруша-
ют, не затрагивают. Единственно, права 
КФК Еременко, которые на сегодняшний 
день затронуты. Как по информации гла-
вы, у нее изъят земельный участок, вопрос 
находится в арбитражном суде. Суд выне-
сет решение касаемо частной собственно-
сти КФК Еременко.

На сегодняшний день, действительно, 
может быть, начальник ТУ не был осве-
домлен о всех действиях, которые при-
нимаются гораздо выше его полномочий, 
которые принимаются на федеральном 
уровне, а «Роснеда» — это федеральный 
орган. Соответственно, и орган местно-
го самоуправления в лице администрации 
РГО могли и не знать о данном решении. 

Если где-то пересечение интересов и 
необходимость проведения публичных слу-
шаний, соответственно, законодательно 
это урегулировано, и в данном случае все 
выносится на обсуждение, до населения до-
водится тогда, когда это необходимо, а 
не в нарушении порядков, которые суще-
ствуют и действуют в настоящее время. 
Принимать решение о запрете — это не 
полномочия Думы РГО, поэтому будьте при 
принятии решения взвешены и понимайте, 
что последствия будут оспорены в суде, 
если они будут незаконны. 

А.Е.Копалов: Что мы целый год молча-
ли, а тут в последний момент, перед вы-
борами, решили просто хотя бы на месте 
пустить судорогу. Я на этот момент бы 
еще раз хотел обратить внимание, иногда 
это действительно очень важный вопрос, 
но тем не менее. Иногда просто из пробле-
мы есть время и возможность получить 
какие-то определенные политические пре-
ференции. 

А.М.Латников: Нет, я бы не согласился. 
Арамашка как голосовала, так и проголо-
сует за Президента, я больше, чем уверен. 
Это никак не связано с выборами. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Есть предложение вынести во-
прос на заседание депутатской комиссии в 
марте. Что касается Арамашки, то нужно 
от имени Думы письменно обратиться в 
«Уралнедра». По Озерному обратиться в 
Минприроды Свердловской области за разъ-
яснениями.

Ирина Белоусова

Для кого из депутатов Режевской Думы 
вопрос экологии на 1 месте, а для кого на 13?

Окончание. Начало на с.3



Есть такое изречение: обходя грабли, вы 
лишаете себя незабываемых ощущений. Ви-
димо, УГХ и Администрация нашего города 
делает все возможное, чтобы не лишить ре-
жевлян этих восхитительных, потрясающих, 
фееричных ощущений. 

Уже который год подряд зимой люди жа-
луются на неудовлетворительное качество 
уборки дорог и тротуаров, а история все 
повторяется и повторяется, подрядчики не 
меняются, остается прежней высота снеж-
ных валов на обочинах дорог. Наступают на 
грабли чиновники, а по голове черенком 
попадает жителям. Впрочем, все под кон-
тролем… только не у нас с вами. А на засе-
дании Думы депутаты продолжают задавать 
вопросы и получать скромные ответы. 

А.И.Качурин, заместитель главы ад-
министрации по ЖКХ: Информация до де-
путатов приведена в раздаточном мате-
риале, я считаю, в полном объеме. Если есть 
какие-то замечания, предложения, готов 
выслушать. 

А.В.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: По Фурманова, 17 лампочка 
одна не горит, и обращались. И лампочка, 
еще одна лампочка, на Лермонтова, где 
д\с «Лесная полянка», не горит. Там именно 
подъезд с обратной стороны, где лыжная 
база.  И никак этот вопрос не можем ре-
шить. 

А.И.Качурин, заместитель главы ад-
министрации по ЖКХ: Телефоны есть, смс 
работает. Не стесняйтесь, обращайтесь в 
любое время. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Есть аварийно-диспетчерская 
служба, туда можно обратиться в любое 
время.

А.М.Латников: Селянам тоже можно в 
ЕДДС обращаться? Указания дайте, чтобы 
они не переадресовывали обращения. Пусть 
ЕДДС уже начальникам ТУ дают свои указа-
ния. Иногда «футболят», особенно по доро-
ге Точильный Ключ — Соколово. 

М.С.Шарова: Я прошу поработать, ува-
жаемые депутаты и Александр Иванович, с 
вашими информационными материалами: 
пункт 5 — контроль производства рабо-
ты. И здесь УГХ продолжает депутатов 
просвещать, а не информировать. Такие 
формулировки, как «в текущем зимнем се-
зоне имели место ряд недостатков», мы 
на комиссии, мы на Думе все время у вас за-
прашиваем… Если КС закрыты, деньги вы-
плачены, в каком объеме? Какой составля-
ет объем штрафов? Сколько предписаний 
составлено? По какой причине предписания 
составлены? А вот этот пункт 7, который 
нам, депутатам, просто подарили: справ-
ка судебных издержек за ненадлежащее со-
держание автомобильных дорог местного 
значения. На Думе буквально в том году мы 
разбирали уже о том, что в результате не-
надлежащего содержания улично-дорожной 
сети были выплачены деньги, и Воробьева 
Марина Владимировна четко сказала, что 
это — неэффективно потраченные сред-
ства бюджета. Это средства, выплаченные 
частным лицам за ущерб в результате ДТП. 
И мы тоже на Думе разбирали, что необхо-
димы конкретные цифры, необходимы кон-
кретные действия. 

На комиссии мы посмотрели, что кон-
троль за деятельностью подрядчика осу-
ществляется, но хотелось бы лучше, по-
тому что воз и ныне там. Поэтому прошу 
рекомендовать составить план совмест-
ных рейдов с депутатами в зимний период. 

А.И.Качурин, заместитель главы ад-
министрации по ЖКХ: У нас на сегодня 
подготовлено и направлено в адрес подряд-
чиков информационное письмо о том, что 
с каждого четверга каждой недели будет 
организован выезд, рейд во главе с замглавы. 

М.С.Шарова: Второе предложение: вне-
сти в практику информирование на про-
фильной комиссии по промышленности 
ЖКХ в зимний период. Предоставлять один 
раз в месяц четкую информацию по ДТП по 
причине ненадлежащего содержания дорог 
с указанием подрядчика и принятых мерок 
со стороны УГХ. Сводку по предписаниям 
результатов проверок и уполномоченного 
лица, то есть в данный период это Томилов, 
и предпринятым мерам. 

А.И.Качурин, заместитель главы ад-
министрации по ЖКХ: Если это будет в 
решении комиссии, если вы сейчас проголо-
суете и это будет в протоколе решения 
комиссии, мы обязательно будем представ-
лять. 

М.С.Шарова: Когда устно сообщают на 
комиссии, то это не работает. Плюс еще 
на комиссии кворум иногда отсутствуют. 
Поэтому нам бы на комиссии хотелось чет-
кие цифры знать. Тогда мы сможем куда-то 
двигаться. А вот замечательный эписто-
лярный труд, где нас просвещают, что 
основные задержки производительности 
связаны с тем, что в зимний период много 
снега выпало. С этим работать бесполезно. 

А.П.Першин: Александр Иванович, впер-
вые я, наверное, увидел, что по сельским 
территориям суммы в разделе вот здесь. 
Единственное, что в связи с большим выпа-
дом снега, вот эти суммы надо увеличить 
по селам. Нужно решать, потому что снег 
растает, естественно. В селах он легче 
тает. Но вот как только положительная 
температура появится на улице, я пригла-
шаю вас в Черемиску, Липовку, Фирсово, в 
любую деревню. Вы увидите падение дорог и 
полную бездвижимость.

П.В.Каунов: Начальники ТУ пишут, что 
все замечательно.

А.П.Першин: У нас начальники ТУ — все 
бывшие милиционеры. Они привыкли жить 
вот так вот. Есть, есть, есть. Все у нас все 
хорошо. А на самом деле? Я не сказал про 
Клевакино и Озерный. На Озерный милли-
он с лишним. Интересно, а везде по 200-300 
тысяч, 400 тысяч, а в Озерном миллион с 
лишним.

А.В.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Александр Петрович, вы же 
приняли бюджет!

М.В.Киселева: Скажите, пожалуйста, 
куда обращаться, если гололед на улицах?

А.И.Качурин, заместитель главы ад-
министрации по ЖКХ: В УГХ. 

М.В.Киселева: На улице Спортивная 
упала женщина, сильно ушиблась. УГХ отве-
чает, что эта дорога бесхозная и там под-
сыпки нет.

А.И.Качурин, заместитель главы ад-
министрации по ЖКХ: Действительно, 
дорога бесхозная, поэтому не справляются 
управляющие компании. 

М.В.Киселева: То есть это проблема 
управляющей компании. И вчера я была сви-
детелем, когда развернуло машину за счет 
голода на улице Пролетарская. Там сильный 
голод, подсыпки нет. Хорошо, что не было 
встречных машин. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Все заявки можно подавать че-
рез ЕДДС. 

А.И.Качурин, заместитель главы ад-
министрации по ЖКХ: Одновременно все 
работы выполнить невозможно. Есть гра-
фик проведения работ. Соответственно 
где-то есть зачеты, а где-то недочеты. 
Вот поэтому, каждый четверг мы возоб-
новляем проверки для того, чтобы понять, 
что за неделю сделано, с чем подрядчики 
справились, с чем подрядчики не справились 
и указать на недочеты. А то, что где просы-
пается, а где не просыпается, ну, наверное, 
да. Человеческий фактор у нас работает, 
никто его не отменял. Безалаберность 
также работает, ее никто не отменял. 

Т.Л.Гуляева: И сроки очистки снега с 
тротуара, например, по ул.Свердлова. Снег 
не убирали. Я звонила диспетчеру «Строй-
ресурса», объясняла. Кое-где почистили, и 
все. Прошло больше месяца. 

А.И.Качурин, заместитель главы ад-

министрации по ЖКХ: Есть свой порядок 
очистки, в том числе и тротуаров. Поэто-
му подрядчик если с чем-то не справляется, 
есть проверочные мероприятия и наклады-
ваются штрафные санкции.

И.А.Ермаков: Александр Иванович, а у 
вас эти графики есть?

А.И.Качурин, заместитель главы ад-
министрации по ЖКХ: Графики есть в УГХ. Я 
в четверг все проверю, и, соответственно, 
у меня свой график. 

И.А.Ермаков: То есть проверку никто 
не ведет? 

А.И.Качурин, заместитель главы ад-
министрации по ЖКХ: Причем здесь «про-
верку никто не ведет»? Вы обобщаете каж-
дый раз. 

И.А.Ермаков: Я результата просто не 
вижу. 

А.И.Качурин, заместитель главы ад-
министрации по ЖКХ: Результат в том, 
что мы не ходим по колено в снегу. Резуль-
тат прекрасный на самом деле.

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Сегодня зима очень снежная, де-
нег на уборку снега не хватает. И было рас-
смотрено предложение, что в течение года 
предложить Администрации разрешить 
передвижку, а по концу года, если не будет 
хватать ресурсов ТУ, можно было уточ-
нить бюджет. Я думаю, что протокольно 
прописывать это не надо, это вопрос Адми-
нистрации, сами инициировали и механизм 
подсказали. Прописать протокольно: ре-
комендовать Администрации составить 
план совместных рейдов с депутатами 
Режевской Думы и Александром Ивановичем 
и всех уведомить о месте и времени про-
ведении рейдов. Ввести в практику инфор-
мирование депутатов по ДТП, связанным 
с дорожными условиями в зимний период. Я 
думаю, что можно и не в зимний период, а 
круглогодично, раз в квартал. 

Информацию приняли к сведению и со-
гласились с протокольными поручениями. 
А «прекрасный» результат на наших фото.

Ирина Белоусова
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А.И.Качурин: Мы не ходим по колено в снегу, и это — прекрасный результат!
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Актуальные новости — это, по мне-
нию Интернета, новости, которые об-
новляются по мере поступающей инфор-
мации. 

Наверное, для всех нас сейчас являют-
ся главными новости о военной операции 
на Украине. Главными и меняющимися 
каждый день, каждый час. Россия начала 
спецоперацию на Украине 24 февраля 2022 
года. Владимир Владимирович Путин на-
звал цель операции: «защитить людей, 
которые на протяжении восьми лет под-
вергались издевательствам, геноциду со 
стороны киевского режима».

И всё, что касается событий в этом 
районе, мы, ветераны, воспринимаем 
особенно, об этом с волнением слушаем, 
смотрим передачи по телевизору. По-
этому с огромным интересом прослуша-
ли лекцию учителя истории, директора 
средней школы №13, Александра Евгенье-
вича Копалова. Хотя про саму операцию 
просто рассказать невозможно. А вот 
понять, почему происходят те или иные 
события в мире и в отдельно взятой 
стране, можно.

Александр Евгеньевич очень понятно 
и интересно рассказывал нам о том, как 
складывались события на той террито-
рии, где сейчас проходит военная опера-

ция, события далёкого и не очень далеко-
го времени. Конечно, много информации 
сейчас можно узнать и в других источни-
ках. Но когда лектору можно задать свой 
вопрос, то уже более понятным стано-
вится тот или иной момент. 

Александр Евгеньевич в своих газет-
ных статьях «о текущем моменте», как 
говорили раньше, и в этой лекции тоже 
размышляет, сравнивает и анализирует 
факты. Очень полезную информацию мы 
получили, прослушав его сообщение. 

Мы, ветераны-слушатели, благода-
рим учителя и общественного деятеля 
Александра Евгеньевича Копалова за воз-
можность посмотреть на политические 
и военные новости с точки зрения па-
триота своей страны.

Встреча наша происходила накануне 
праздника Защитника Отечества. Это 
особенно важно.

Л.Я.Соскова , 
член Совета ветеранов

работников образования

Актуальные новости

Как действовать родителям, если они заподозрили, что 
их ребенок начал употреблять наркотические средства, 
рассказал главный нарколог Министерства здравоохра-
нения Свердловской области, член Общественного со-
вета при ГУ МВД России по Свердловской области Олег 
Забродин.

Вопрос: Олег Валентинович, сколько сейчас в Сверд-
ловской области наркозависимых?

Олег Забродин: На 1 января 2024 года у нас в области 
зарегистрировано 6874 человек с диагнозом «синдром за-
висимости от наркотических веществ» и 4269 человек — с 
эпизодическим употреблением наркотиков. В целом забо-
леваемость у нас не выше, чем в других регионах, и повторя-
ет тенденции по УрФО и РФ в целом.

Минздрав Свердловской области наряду с другими ве-
домствами реализует комплекс мероприятий, направлен-
ных на улучшение ситуации, связанной с ростом количества 
смертельных отравлений наркотическими средствами и 
психотропными веществами. Это заметно отразилось на 
статистике в сторону улучшения: на 01.01.2024 года было 
зарегистрировано 525 случаев смертельных отравлений 
наркотиками, показатель составил 12,8 случаев на 100 
тыс. населения, что ниже показателя АППГ на 18,8 % (629 
случаев, т.е. 15,2 случаев на 100 тыс. населения). 

Вопрос: Как действуют наркотики на подростков?
Олег Забродин: Наркотики оказывают мощное влия-

ние на неокрепший детский организм. Страдает не толь-
ко центральная нервная система, но и организм в целом. У 
подростков очень быстро формируется психологическая 
зависимость от всех видов наркотиков – они вовлечены в 
этот процесс с самого первого момента, затем присоеди-
няется токсический эффект. У подростка не только все 
время меняется настроение и взгляд на окружающую дей-
ствительность. Под действием наркотиков изменяется 
мотивационная часть личности взрослеющего человека. 
Кроме того, доказано, что употребление синтетических 
веществ в течение 1,5–2 лет приводит к слабоумию.

Вопрос: Какие признаки употребления наркотиков 
могут заметить родители?

Олег Забродин: Родители должны обращать внимание 
на любые изменения в поведении своего ребенка. Нарушает-
ся сон — он много спит или наоборот, не спит. Подросток 
становится слишком активным или пассивным, равно-
душным.  Могут быть беспричинные перепады настроения, 
ребенок становится лживым, не хочет проводить время с 
родителями, «выпадает» из семьи. Заметно повышается 
аппетит, или, напротив, подросток ничего не ест, теряет 
в весе. Меняется круг друзей, и говорить о новых знакомых 
подросток отказывается, становится скрытным.

Если сын или дочь были хорошистами, а стали резко не-
успевающими, надо разобраться, почему это произошло. 
Или ребенок был активным и веселым, а стал замкнутым, 
перестал делиться своими мыслями, часто проводит вре-
мя в одиночестве. Самая большая ошибка всех родителей 
состоит в том, что они это часто списывают на пере-
ходный возраст. Конечно, подростковый период является 

самым критическим в жизни человека, но иногда дело не 
в переходном возрасте, а в употреблении наркотических 
средств.

Вопрос: Если родители заподозрили, что ребенок 
стал наркоманом, можно ли воспользоваться экспресс-
тестами на содержание в организме наркотиков?

Олег Забродин: Да, такие тесты продаются сейчас в 
аптеках, они очень удобны в применении. Но надо заранее 
обговорить такое тестирование с детьми, а не ставить 
их перед фактом. Иначе может произойти еще большее 
отдаление друг от друга.

Попробуйте поговорить со своим ребенком и объяс-
нить, что вы ему доверяете, но так как вы переживаете 
за его здоровье, то периодически будете проводить меди-
цинское тестирование. Можно привести такой пример: ди-
ректор авиакомпании доверяет своим летчикам, но перед 
вылетом все пилоты в обязательном порядке проходят 
медосмотр.

Вопрос: Если тест показал положительный резуль-
тат, то есть обнаружил наркотики, как действовать 
дальше?

Олег Забродин: Паниковать не стоит, в некоторых слу-
чаях результаты теста могут быть ложноположительными. В 
любом случае надо обратиться за медицинской помощью к 
врачу-психиатру-наркологу в филиал «Детство» Областной 
клинической психиатрической больницы. Там проведут бо-
лее точные исследования, и если результат подтвердится, то 
специалисты-наркологи окажут необходимую психологиче-
скую и медицинскую помощь. Некоторые родители боятся 
огласки и не обращаются в официальные учреждения, но 
хочу отметить, что на учет в наркологическую службу ставят 
только с согласия родителя или законного представителя 
ребенка. Родители также сами могут обратиться за консуль-
тацией к психологу кабинета профилактики наркологиче-
ских расстройств Областной наркологической больницы и 
вместе со специалистом проработать алгоритм действий по 
отношению к зависимости ребенка.

Вопрос: Как предупредить употребление наркоти-
ков у подростков?

Олег Забродин: Самая главная профилактика нарко-
мании — это нормальные доверительные отношения в 
семье, искренний постоянный интерес к жизни ребенка. Же-
лательны совместные мероприятия, походы в лес, в музеи и 
театры, ежедневное общение. Родители могут помочь ор-
ганизовать досуг школьника, например, увлечь его спортом 
на своем личном примере. Важно интересоваться, чем ув-
лекается ваш ребенок. Если он начал читать литературу, 
слушать музыку и искусство, где пропагандируют нарко-
тики, надо вовремя среагировать и предложить ему другие 
направления. Если подросток знает, что его понимают и 
любят таким, какой он есть, всегда справедливо отнесут-
ся к его ошибкам, это поможет предотвратить интерес к 
наркотикам и избежать серьезных проблем в жизни.

В Режевском городском округе на учёте у нарколога 
состоят в основном взрослые люди, которые употре-
бляют наркотические вещества уже давно, или те, 

кто были направлены к врачу по решению суда — всего 
75 человек. Но отметим, что количество подучётных 
режевлян не характеризует ситуацию с наркозависи-
мостью на территории. На самом деле наркоманов 
значительно больше. 

Большая работа местным врачом наркологом Евге-
нием Пьянковым ведется по проведению освидетель-
ствования. В год в Режевском городском округе прово-
дится около 600 освидетельствований, что является 
достаточно высоким показателем. Эту работу про-
водить важно, ведь кого-то такой визит к наркологу 
предостерегает от дальнейшего употребления. 

В рамках профилактики употребления наркотиче-
ских средств и психотропных веществ среди молодё-
жи врач-нарколог Режевской ЦРБ проводит беседы со 
школьниками. Кроме того, подростки старше 13 лет 
проходят социально-психологическое тестирование 
на склонность к вредным зависимостям.

Очень важно предостеречь человека от первого 
употребления, ведь согласно статистике именно пер-
вое употребление часто становится смертельным. 
Есть реальные истории, когда бывалые наркоманы 
находят человека, которого склоняют попробовать 
новое неизвестное наркотическое вещество. Исход бы-
вает трагическим. 

Также бывают случаи, когда люди после первого упо-
требления (решили попробовать) попадают на учёт к 
наркологу. Это лишает их возможности получить раз-
решение на оружие или, например, устроиться на жела-
емую должность. 

Материал предоставлен Режевской ЦРБ

Подросток под «кайфом». Памятка для
встревоженных родителей



Нашей школе уже 60 лет, 1 сентября 1963 
года распахнула она свои двери для моло-
дого поколения. 

2001-2018г.: девятый директор — 
Клевакина Валентина Александровна. 
Родилась в с.Ленёвское 22 января 1960г. 
Папа Назаров Александр Павлович, води-
тель, мама Тамара Яковлевна — домохо-
зяйка.

«После окончания школы в 1977 г. 
Валентина Александровна поступила в 
Свердловский педагогический институт, а 
в 1981г., закончив вуз, получила специаль-
ность «преподаватель математики». Ме-
стом своей работы В.Клевакина выбрала 
свою родную Ленёвскую школу.

Грамотный творческий подход к тру-
довой деятельности сразу вывел молодо-
го педагога в число лучших учителей. И 
способности Валентины Александровны 
не остались незамеченными: в 1984 г. она 
стала директором Ленёвской школы. Но 
судьба распорядилась так, что по семей-
ным обстоятельствам Валентина Алексан-
дровна была вынуждена переехать в г.Реж. 
В районном центре её назначили директо-
ром школы №7» (Г.Попова. Замечательный 
человек, отличный руководитель // Ново-
сти Режа.-2015.-16 янв.). 

Ни одна из школ города не переживала 
перемены так часто, как школа №7:

1963г открылась как средняя школа;
1970г. восьмилетняя;
1979г. начальная;
1995г. девятилетняя, основная;
2005г. и по сей день средняя. 
«Считаю, что руководитель не мо-

жет быть равнодушным человеком,- пи-
шет Клевакина В.А.в своей статье «Самое 
главное в школе-её душа»// Режевская 
весть.-2023г.-23 нояб.-С.12. У меня во всех 
начинаниях была поддержка. В первую 
очередь это заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе — опыт-

ный грамотный руководитель, добрейшей 
души человек Нина Густавовна Тихонько-
ва, заместитель по воспитательной работе 
— инициативная, не равнодушная к каж-
дому ребенку и делам школы Ирина Нико-
лаевна Заколюкина; бессменный замести-
тель директора по хозяйственной работе 
Валентина Петровна Белоусова; неравно-
душная заведующая библиотекой Наталья 
Александровна Соболева (какие библио-
течные уроки она проводила!); бухгалтер и 
экономист Тамара Викторовна Чухарева ( 
помогала мне в финансовой деятельности 
в течение 15 лет). 

В 2006г. в школе при поддержке гла-
вы Режевского района А.А.Штейнмиллера 
было открыто 2 кадетских класса (5-й и 
8-й классы). Занятия с кадетами проводи-
ли: учитель ОБЖ Николай Кузьмич Брехов 
(строевая подготовка), учитель техническо-
го труда Сергей Владимирович Чихирников 
(военное дело), педагоги дополнительного 
образования Нина Петровна Елыкомова, 
Светлана Валентиновна Федоровцева, Ген-
надий Николаевич Сюткин. Для учеников 
этих классов было организовано бесплат-
ное дополнительное питание. Классными 
руководителями кадетских классов были 
Ирина Николаевна Заколюкина, Татьяна 
Трофимовна Сюткина и Валентина Генна-
дьевна Темченко. 

Под руководством учителя физики Азы 
Андреевны Токаревой в школе был создан 
пресс-центр. Стала выходить ежемесячная 
школьная газета «Семь утра». Аза Андреев-
на вообще стала идейным вдохновителем 
в школе, особенно в части поддержки та-
лантливых учеников. Так, учителями школы 
по субботам проводились занятия в шко-
ле «Олимпиец». Результатами этой работы 
стали ежегодные успехи на городском эта-
пе Всероссийской олимпиады. Наши ребя-
та стабильно занимали призовые места. 

Учащимися школы с 2007г. по 2018 год 
получено 12 золотых и 7 серебряных меда-
лей, что говорит о высоком качестве зна-
ний и успешности учащихся. 

Приятно, что именно школа №7 была 
инициатором проведения городского кон-
курса «Фестиваль проектов» в 2007г. Он 
проводится до сих пор и его уровень по-
стоянно растет.

2018-2022г – десятый директор Сте-
панова Ольга Васильевна. 

Родилась Ольга Васильевна 08.12.1973г. 
в с. Новопаньшино Пригородного района 
Свердловской области. Отец Василий Ми-
хайлович Чванов имел профессию свар-
щика, мама Нина Семёновна трудилась 
бригадиром МТФ №2 в с.Черемисское. В 
этом же селе Ольга Васильевна закончила 
школу в 1991г.и поступила в Уральский Го-
сударственный Педагогический Универси-
тет по специальности учитель географии, 
экологии. В 1994г.пришла работать в род-
ную школу географом, затем работала вос-
питателем в «Особом ребенке». 

2007г.-2013г работа в школе №7 геогра-
фом, учителем ОБЖ. 

2013г- 17г. трудилась методистом в 
Управлении образования. Успевала ещё 
вести уроки географии в школе №1. 

С 2018г. Ольга Васильевна становится 
директором нашей школы. Этот год был 
очень трудным, пришлось пережить восемь 
проверок: пожарные, СЭС, финансовые про-
верки и т.д. Провернули кучу хозяйственных 
дел вместе с замом Кривоноговой Ольгой 
Николаевной: отремонтировали отопле-
ние в малом здании, вставили пластиковые 
окна, перекрыли крышу там же, в основном 
здании заменили линолеум, в кухонном 
блоке поменяли оборудование. 

В 2020 г. пришел «ковид», научились 
работать и в таких условиях. В школе про-
ходили обучение примерно 460 детей, 20 
классов. 

Мы единственная школа, которая не 
прекращала выдавать серебряные медали 
учащимся. Это была как мера поощрения 
учеников, закрепленная внутренним ло-
кальным актом. 

Ольга Васильевна имеет Грамоты Управ-
ления образования. Принимала участие в 
написании учебного пособия «География 
Режевского района». В свободное от работы 
время Ольга Васильевна занимается руко-
делием: вышивает крестиком прекрасные 
картины и вяжет крючком воздушные сал-
фетки. 

С 2022г. и по сей день одиннадцатый 
директор Баженов Андрей Андреевич, 
который родился 24.07.1990г. в г.Реж. Папа 
Андрей Васильевич плавильщиком работал 
на РНЗ (Режевской никелевый завод), мама 
Александра Алексеевна — зав.детским са-
дом «Теремок». После окончания школы 
поступил в Уральский государственный пе-
дагогический университет по направлению 
естественно-научное образование. Имеет 
право вести биологию, химию, географию. 
Получив диплом, Андрей Андреевич отдал 
долг Родине, отслужив в армии один год в 
войсках связи.  Вернувшись домой, он устро-
ился на никельзавод инженером санитарно-
промышленной лаборатории, но зарплата 
не устраивала его, и судьба привела в школу 
№7, в которой вот уже 10 лет Андрей Андре-
евич успешно трудится, начиная с ноября 
2013г. Сначала он преподавал ОБЖ и геогра-
фию девять лет. Руководить школой начал в 

2022г. Молодой, энергичный, обаятельный, 
интеллигентный, он очень располагает к 
себе! Всегда на улыбке! 

В школе две больших проблемы, как и 
в других школах города: нужен кап.ремонт 
и не хватает молодых специалистов. В этом 
направлении ведется работа: наши три вы-
пускника заключили со школой договор по 
целевому обучению. Через 5 лет ждем их 
в качестве учителей. Сейчас в коллективе 
трудится 30 педагогов, учителя — в основ-
ном опытные стажисты, среди них с первой 
категорией 12 человек, с высшей категорией 
8: Булгакова Зинаида Арсентьевна препода-
ёт математику, Дудина Светлана Сергеевна 
тоже математику, Клементьева Надежда Пе-
тровна русс.язык и литературу, Кочегарова 
Надежда Дмитриевна ИЗО, МХК, Мохова Та-
тьяна Аркадьевна информатику, Панюс Свет-
лана Николаевна английский язык, Чупина 
Елена Юрьевна историю, обществознание, 
Шестакова Любовь Анатольевна – завуч на-
чальных классов и учитель.  Мохова Татьяна 
Аркадьевна имеет звание «Отличник народ-
ного просвещения». В школе обучаются 434 
ученика, сформировано 20 классов. 

По результатам ВПР (Всероссийских 
проверочных работ), итоговой аттестации 
любая школа может попасть в ШНОР (школа 
с необъективными образовательными ре-
зультатами). Наша школа ни разу не попада-
ла туда, чем мы и гордимся. Почти ежегодно 
школа выдаёт золотых медалистов. Ещё ни 
разу не было такого, чтобы выпускник за-
явился на золотую медаль и не подтвердил 
свои результаты. Все это говорит о высоком 
качестве преподавания. 

Я проделала небольшой анализ по этим 
материалам, и получилось, что среди 11 ди-
ректоров чаще всего были предметники по 
географии – 46%, математиков -27%, биоло-
гов, физиков и филологов по 9%. 

Вывод напрашивается интересный: если 
хочешь быть директором в нашей школе, 
изучай географию! 

Наталья Соболева, бывший 
библиотекарь школы №7, член РИРО 
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РУКОВОДИТЕЛИ  ШКОЛЫ  №7 
(окончание, начало в выпусках 06, 07)

Для членов библиотечного клуба «Затейники» был проведен информационный час «Бу-
дущее за молодыми». В ходе мероприятия был проведен обзор выставки книг по праву «Ду-
маем, решаем, выбираем!» 

Дети определяли, о каком праве говорится в книге. Разобрали предложенные ситуации 
из жизни. Рассказали о своих правах и обязанностях. Провели видеоэкскурсию в историю 
выборов, посмотрев ролик «Выборы: история и современность».  Проверили свои знания: 
им была предложена правовая викторина «Знаете ли вы избирательное право?» Ребята 
дружно отвечали на вопросы, получая жетоны за правильные ответы. Вспомнили названия 
терминов, наиболее активно используемых в избирательной практике: бюллетень, канди-
дат, избиратель и других.

Основным действием мероприятия были «выборы» в президенты леса. Кандидаты на-
писали программы и зачитали их избирателям.  Прошло стопроцентное голосование. Был 
избран президент – волк.

Мы надеемся, что будущее поколение сможет взять ответственность  за жизнь и здо-
ровье граждан, за мир и благополучие в нашей стране.

Н.В.Квасова

Будущее за молодыми!
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С 27 февраля из продуктов питания 
исчезнут сразу 19 пищевых добавок. По-
правки в соответствующий технический 
регламент анонсировало Роскачество, 
их одобрила Евразийская экономиче-
ская комиссия. Из перечня разрешенных 
исключат такие добавки, как сорбат на-
трия, муравьиная кислота, экстракт сте-
вии. 

С чем связано масштабное изменение, 
и возможно ли современное производство 
продуктов без пищевых добавок, объясняет 
доктор технических наук, заведующая 
кафедрой технологии питания УрГЭУ 
Ольга Чугунова. 

Вопрос: Ольга Викторовна, пере-
смотр техрегламента обсуждался целых 
8 лет. С чем связан запрет на использова-
ние ряда пищевых добавок?

Ольга Чугунова: Появляются новые ме-
тоды исследования, нарабатывается кли-
ническая доказательная база, говорящая о 
том, что ряд пищевых добавок может ока-
зывать негативное влияние на организм 
человека. Ранее их содержание контроли-
ровали таким параметром, как предельная 
допустимая концентрация (ПДК). Напри-
мер, алюминийсодержащие добавки: алюмо-
силикат калия (Е555), алюмосиликат каль-
ция (Е556), которые широко использовались 
при производстве сыпучих продуктов — 
сухого молока, пряностей, тертых сыров. 
Эти пищевые добавки препятствовали об-
разованию комочков, помогали сохранить 
товарный вид. Но теперь доказано, что в 
большой дозировке алюминий может вы-

звать нарушение центральной нервной 
системы, костных тканей, функций почек, 
флюроз зубов и онкологические заболева-
ния. Было принято решение исключить не-
органическое вещество из перечня разре-
шенных. 

В то же время муравьиная кислота, кра-
ситель кантаксантин (Е161g) уже давно не 
используются при производстве продуктов 
во всем мире, однако в регламенте они все 
еще фигурировали. В этом случае перечень 
просто обновили на основе актуальных 
данных. 

Вопрос: Некоторые добавки, наобо-
рот, внесли в список разрешенных. Каки-
ми свойствами они наделят продукты?

Ольга Чугунова: Перечень пополнит 
консервант лаурил альгинат (Е243). Он бу-
дет использоваться в колбасных изделиях 
для предотвращения появления бактерий, 
грибов, плесени. Также в производстве про-
дуктов питания начнут применять сопо-
лимер метакрилата (E1205, E1206, E1207). 
Считается, что это инертная пищевая 
добавка, которая полностью выводится 
из организма человека. Сейчас ее широко 
используют для глазирования таблеток, 

капсул, БАДов. Теперь будут применять и в 
пищевых продуктах. 

Вопрос: Возможно ли современное 
производство без пищевых добавок, сто-
ит ли их бояться?

Ольга Чугунова: Современные техно-
логические процессы невозможны без ис-
пользования пищевых добавок. Но остере-
гаться их, на мой взгляд, все-таки стоит. 
Нужно обращать внимание на концентра-
цию в продукте и по возможности брать 
товары с минимальным содержанием. Даже 
если сейчас добавка по результатам всех 
исследований безвредна, неизвестно, как 
скажется ее употребление на следующих 
поколениях.

На сегодняшний день наибольшее опасе-
ние у меня вызывает краситель оксид ти-
тана (Е171) белого цвета. Он используется 
в жевательных резинках, кондитерской 
глазури. В этой добавке есть определенные 
наночастицы, которые могут вызывать 
различные онкозаболевания, аллергические 
реакции. Страны Евросоюза уже ограничи-
вают ее использование.

Пресс-служба УрГЭУ

Добавку будете?

Заместитель начальника начальник 
полиции ОМВД России «Режевской» под-
полковник полиции Максим Алексан-
дрович Бухаров посетил общешкольное 
родительское собрание в МБОУ ООШ 27 
с.Арамашка, где провел профилактическую 
беседу с сотрудниками и родителями уча-
щихся на тему мошенничества с использо-
ванием информационно-телекоммуникаци-
онных технологий.

Сотрудник полиции довел до участни-
ков встречи информацию о том, какие схе-
мы используют мошенники, чтобы обмануть 
доверчивых граждан и завладеть их денеж-
ными средствами. Полицейский объяснил, 
что нельзя доверять незнакомцам. Мошен-
ники могут представляться сотрудниками 
банков, правоохранительных органов, но 
несмотря на это не стоит им верить, лучше 
перепроверять любую информацию от не-
известных лиц.

 Максим Александрович рекомендовал 
соблюдать простые правила защиты: 

- положите трубку, если Вам сообщают 
по телефону о необходимости произвести 
некую оплату/перевод, - перезвоните сами 
в организацию, откуда поступил звонок; 

- никогда и никому не сообщайте рек-
визиты своей банковской карты, особенно 
коды, расположенные на оборотной сторо-
не; 

- при покупке товара с рук, через част-
ные интернет-объявления никогда не согла-
шайтесь на предоплату; 

- при совершении денежных операций 
через мобильный банк никогда не сообщай-
те пароли и смс-коды третьим лицам - они 
предназначены только Вам; 

- связывайтесь сами с родственниками, 
если Вам сообщают, что с ними случилась 
беда; 

- при наличии достаточных познаний 
участвуйте в биржевых сделках только на 
официальных торговых площадках.

Подполковник призывал граждан быть 
максимально бдительными при соверше-

нии любых денежных операций. Не спешить 
принимать предложения неизвестного зво-
нившего и исполнять его рекомендации и 
просьбы! Правильное решение — сразу же 
завершить разговор.

По итогам мероприятия слушатели по-
благодарили сотрудника полиции за по-
знавательную беседу и отметили важность 
подобных встреч с целью профилактики 
данного вида преступлений.

Режевская полиция проводит разъяснительную работу по профилактике мошенничества 
с сотрудниками и родителями учащихся образовательных организаций Режевского района 
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ПОДАРИТЕ МНЕ ДОМ: ХОЧУ В ДОБРЫЕ РУКИ!
В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки, готовые обрести дом и любящих 
хозяев. Все собаки прошли ветеринарный карантин. Животным поставлены необходимые прививки. Есть  щенки, возраст от 1 месяца 
до года. Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам 
понравившуюся собаку. Уважаемые режевляне, если у вас есть возможность помочь кормом для собак, то мы с радостью примем  крупы 
(кроме перловой – ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.  

Отделение СФР 
по Свердловской области информирует

СТАФФОРД. Девочка, воз-
раст 3 года, 

контактная,  умная, 
подходит для двора

ШАРИК. Очень крупный, 

спокойный, послушный, 

подойдёт для охраны

БЕРТА. Красивая, моло-

дая, послушная, подойдет 

для охраны двора

ЧИП. Маленький 

по размеру мальчик, спо-

койный, можно во двор

ХАСКИ. Девочка, моло-

денькая, активная, очень 

красивая, голубоглазая

ЩЕНКИ. 

Отец  -  лабрадор, 

возраст 4 месяца

Приобретение или строительство жилья 
является одним из наиболее популярных 
способов использования средств материн-
ского капитала у свердловчан. В 2023 году 
23924 семей Свердловской области улуч-
шили жилищные условия за счет средств 
материнского капитала. В соответствии с их 
заявлениями региональное Отделение СФР 
перечислило 14,26 миллиарда рублей.

Направить маткапитал на улучшение 
жилищных условий можно, когда ребенку, 
в связи с рождением или усыновлением 
которого получен сертификат, исполнится 

три года, за исключением случаев погаше-
ния основного долга или первоначального 
взноса по жилищному кредиту. В этом слу-
чае использовать средства сертификата 
разрешается сразу после рождения или 
усыновления ребенка.

Нельзя направлять средства на покупку 
жилья, которое признано непригодным для 
проживания или аварийным. Кроме того, 
дети должны обязательно получить свою 
долю в приобретенной собственности.

Отметим, что ремонт не входит в пере-
чень работ по улучшению жилищных усло-

вий, поэтому потратить на него материн-
ский капитал не получится.

Так же с 1 января 2024 года семьи могут 
осуществить за счет средств материнского 
капитала реконструкцию дома блокирован-
ной застройки, площадь которого может 
быть увеличена за счет проводимой разре-
шенным способом реконструкции.

Подать заявление о распоряжении 
средствами материнского капитала можно 
на портале госуслуг, в клиентской службе 
регионального Отделения СФР или МФЦ.

Кроме того, оформить заявление на 

приобретение жилья в кредит (ипотеку) 
с использованием материнского капита-
ла возможно непосредственно в банке, в 
котором открывается кредит. Заявления и 
необходимые документы банк передаст по 
электронным каналам связи в Отделение 
СФР по Свердловской области, что позво-
лит ускорить распоряжение материнским 
капиталом.

Если у вас остались вопросы, вы всег-
да можете обратиться в региональный 
контакт-центр: 8 (800) 100-00-01 (звонок бес-
платный).

Более 23 тысяч свердловских семей улучшили жилищные условия за счет материнского капитала в 2023 году

В прошлом году Свердловское Отделе-
ние Социального фонда начало проактивно 
оформлять ежемесячные денежные выпла-
ты (ЕДВ) ветеранам специальной военной 
операции. Выплату фонд назначает после 
присвоения статуса ветерана боевых дей-
ствий.

В этом году фонд также проактивно на-

чал оформлять демобилизованным участ-
никам СВО электронные сертификаты на 
технические средства реабилитации. Благо-
даря этому свердловчане с военными трав-
мами смогут в более короткие сроки полу-
чить нужные протезы и другие изделия.

В числе других мер поддержки, которые 
Социальный фонд оказывает участникам 

спецоперации, - дополнительное ежеме-
сячное материальное обеспечение (ДЕМО) 
и ежемесячная денежная компенсация. 
Обе выплаты фонд назначает гражданам с 
инвалидностью в случае военной травмы. 
Военнослужащим-добровольцам, которые 
получили статус инвалида, выплачивается 
государственная пенсия по инвалидности.

«Чтобы семьи военнослужащих не испы-
тывали лишних затруднений в клиентских 
службах Свердловской области 116 кура-

торов осуществляют комплексное сопро-
вождение участников СВО и их семей для 
решения вопросов пенсионного и социаль-
ного обеспечения. В рамках одного визита 
они могут оформить все нужные выплаты и 
пособия», - отметила управляющий ОСФР по 
Свердловской области Елена Альшиц.

Если у вас остались вопросы, вы всег-
да можете обратиться в региональный 
контакт-центр: 8 (800) 100-00-01 (звонок бес-
платный).

Отделение СФР по Свердловской области оказывает помощь участникам СВО и их семьям
в получении социальных выплат и ТСР

В преддверии Всемирного дня граждан-
ской обороны в школах Режевского ГО про-
ходят  открытые уроки по «Основам безопас-
ности жизнедеятельности».

«Основы безопасности жизнедеятель-
ности – крайне важный курс в жизни любого 
человека. Владение знаниями и приемами 
оказания помощи, умение вести себя в экс-
тренной ситуации необходимо каждому, 
чтобы суметь помочь, как самому себе, так и 
окружающим», - прокомментировала Елена 
Якимова. 

Сотрудники 223 пожарно-спасательной 
части, отдела надзорной деятельности и 
профилактической работы Режевского ГО, 
Артемовского ГО совместно с участковым 
уполномоченным полиции ОМВД России «Ре-
жевской» Петрусенко Тимофеем рассказали 
ребятам, что собой представляет граждан-

ская оборона, каковы её задачи и функции. 
Вспомнили о том, что нужно делать, когда 
раздается звуковая сирена и как действовать 
в случае чрезвычайной ситуации, и разъяс-
нили, какие действия нужно принимать, если 
услышали сигнал оповещения «Внимание 
всем». Также во время беседы дети вспомни-
ли о причинах возникновения пожаров, как 
нужно вести себя, чтобы не допустить пожара 
и что делать, если пожар все-таки произошел.

Сотрудники полиции предупредили об 
участившихся случаях телефонного мошен-
ничества, а также о соблюдении законов по 
правонарушениям. 

В завершение открытых уроков школьни-
кам продемонстрировали видеоролики об 
истории становления гражданской обороны 
и её современном развитии.

Открытые уроки по ОБЖ



По традиции, Совет ветеранов педагогического труда 
участвовал в мероприятии «Один день в истории страны», 
которое носило на этот раз печальный оттенок. Мы вместе 
с детьми из средней школы №10, Золотаревым Сергеем Ва-
сильевичем (Режевское местное отделение Всероссийской 
организации ветеранов «Боевое братство»), Богдановой 
Надеждой Геннадьевной (Совет солдатских матерей) и со-
трудниками Режевского исторического музея вспоминали 
режевских мальчишек, погибших в локальных войнах в кон-
це прошлого века. Это Афганистан и две Чеченские. 

Значимое  для нашего государства событие произошло 
15 февраля 1989 года. Это вывод советских войск из Афга-
нистана. 

А 20 февраля 2024 года в Режевском историческом му-
зее произошло открытие выставки, посвященной героям 
Афганской войны и Чеченской тоже.

Оценка события 35 летней давности политиками.
Президент СССР Горбачев М.С. (15.02.2019): «Общими 

усилиями, в том числе благодаря переговорам, которые 
мы вели со всеми сторонами, – США, Ираном, Пакистаном, 
другими странами – удалось провести вывод войск орга-
низованно и с минимальными потерями. Поставили точку 
в этой печальной главе».

Генеральный секретарь ЦК НДПА, Президент Афгани-
стана Мохаммад Наджибулла: «Ваш Верховный Совет дал 
оценку решению о вводе Советских войск в Афганистан в 
декабре 1979 года. У политиков своя ответственность, и о 
ней уже достаточно сказано. Я же склоняю голову перед 
памятью советских людей, которые отдали свои жизни, вы-
полняя воинский долг. Война принесла много горя. Она не 
сразу забудется также многими и многими афганцами. Мы 
знаем, что такое доброта и мужество советских людей, их 
бескорыстие и человечность».

Президент Российской Федерации Путин В.В.: «В труд-
ных условиях, вдали от Родины военнослужащие и граж-
данские специалисты честно выполняли свой долг, отста-
ивали интересы Отечества, при решении ответственных 
задач демонстрировали высочайший профессионализм, 
беспримерное мужество и силу духа».

Скорые последствия после вывода Советских войск: 
16 апреля 1992 года Моджахеды без боя вошли в Кабул 
и режим Наджибуллы был свергнут. 27 апреля 1992 года 
Моджахеды провозгласили Исламское Государство Афга-
нистан.

Ты помнишь, братишка, как дан был приказ
И мы в неизвестность шагнули?
Уже через сутки будил нас намаз,
Песнь пели зловещие пули.
Ты помнишь, братишка, душманский фугас,
Рванувший под нашим КамАЗом?
Собою рискуя, ты жизнь мою спас
Уже перед самым приказом.
Сегодня есть повод налить по сто грамм
И выпить, не чокаясь, стоя,
За тех, кто под камнем покоится там,
А мы все ж вернулись с тобою.
Много интересных фактов мы узнали из презентации и 

доклада Пестова Дениса Леонидовича, работника музея, в 
том числе и о роли всей операции Советских войск в Аф-
ганистане. 

А ещё больше фактов узнали из объёмного сообщения 
ученика 11 класса школы № 10 Кеткина Никиты. Он настоль-
ко изучил уже историю афгано-советских отношений, что, 
кажется, всех участников тех событий знает лично. «Лично 
знаком». Очень похвально. 

Сергей Васильевич Золотарев, гвардии старшина, рас-
сказал о своём участии в военных действиях в Афганистане. 
Он воевал там в конце 80-х гг., служил в разведке. Это отмет-
ка на всю жизнь для него. Своими глазами он видел послед-
ствия 400-летней колониальной политики Великобритании 
в Афганистане. Полуголодная жизнь людей в кишлаках. И то, 
как наши войска, кроме того что стояли на страже южных 
границ СССР, строили школы, фабрики, прокладывали до-
роги для афганистанцев. Шурави, в переводе «советский», 
так уважительно звали воинов Советского Союза в Афгани-
стане. 

Надежда Геннадьевна Богданова поделилась с нами бо-
лью по случаю гибели своего сына Алёши, наводчика бое-
вой машины пехоты. Он погиб как герой на территории Чеч-
ни. Алёшу хоронил весь город. Папа привёз своего сыночка 
из тех мест, где шла война. Алёша был первым погибшим 
режевлянином в общем списке из 12 погибших воинов на 
территории Чеченской республики. Пять наших мальчиков 
погибло в Афганистане. Совет солдатских матерей помогает 
объединиться родным погибших военных, помогает высто-
ять в общей беде. 

И каждому из этого скорбного списка погибших уже 
установлены памятные доски на стенах школ, где ребята 
учились. А в нашем музее можно познакомиться с краткой 

биографией погибших героев. Не успели они пожить. Не 
успели…

Вокальная группа пятиклассниц (кл.рук. Медведева С.В., 
муз рук. Абрамова О.Ю.) из школы №10 исполнили замеча-
тельную песню о том, что память о героях не должна исчез-
нуть. 

Спасибо Еловских Л.Л., председателю совета педагогов 
ветеранов, директору исторического музея Мунаевой О.В. и 
всем участникам встречи. Такие мероприятия нужно прово-
дить. Имена героев мы все должны знать.

Уходим. 
Взлетает «горбатый». Отстрелы бросая.
Наш курс на Союз, мы спешим улететь.
Но тянется «Стингер», огнём доставая,
Сегодня мы можем уже не успеть.
Пружину раскрутим над аэродромом, 
Чтоб смерть пролетела, нас вновь не задев. 
Нас мамы и жены хотят видеть дома, 
Вернемся, беду объегорить сумев.
А кто-то колонной по горным дорогам
Уходит с войны прямо в мирную жизнь…
Все здесь как один мы ходили под Богом,
Но жаль, что ангелы всем не нашлись.
(Сергей Антонов. «Километры войны. Книга стихов об 

Афганистане».)
Л.Я.Соскова,  член Совета ветеранов

работников образования
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Страница истории, или Один день в 
истории страны

«Юные герои в нашей памяти живут» — под таким на-
званием в Черемисской сельской библиотеке прошел па-
триотический онлайн-час для учащихся 4 класса МБОУ СОШ 
№13, посвященный Дню юного героя-антифашиста. Вели-
кая Отечественная война стала тяжелым испытанием не 
только для взрослых, но и для детей.

Посмотрев презентацию, дети узнали, что 60 лет на-
зад 8 февраля 1964 года юные интернационалисты Москвы 
написали обращение к пионерам Советского Союза, к детям 
трудящихся всех стран: «Мы предлагаем день 8 февраля 
сделать традиционным днем памяти юных героев – наших 
сверстников. Пусть в этот день все дети, во всех уголках 
земли, вспоминая о бессмертных подвигах юных борцов, еще 
теснее сомкнут свои ряды, еще крепче возьмутся за руки и 
новыми делами укрепят мир и дружбу на всем земном шаре!»

Ученики узнали о подвигах маленьких солдат: Нади Бог-
дановой, Васи Куркина, Зины Портновой и о судьбах других 
пионеров-героев. Разделившись на две команды, дети прове-
рили свою смекалку и ловкость в отгадывании шифровки, в 
меткости и «зарядке оружия».

В завершение мероприятия почтили память юных геро-
ев-антифашистов минутой молчания.

Н.В.Квасова

Юные герои в нашей памяти живут
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Встреча педагогов-ветеранов, которую 
организовала председатель Совета ветера-
нов педагогического труда Любовь Леони-
довна Еловских, прошла недавно в малом 
зале Дворца культуры «Горизонт». А тема на-
шей встречи — праздник рождения Сверд-
ловской области. 

Ветеранов поздравил коллектив хора 
«Красная гвоздика». Исполненные лириче-
ские песни об уральском крае прекрасны, 
как прекрасны и люди нашего края. Мы 
отмечаем 90 лет со дня провозглашения 
Свердловской области. И всё замечатель-
ное, что происходило до 1934 года и после 
этой даты, — это дело рук наших земляков. 

Страна Россия. Область Свердловская. 
Город Реж. Это люди прежде всего, которые 

жили и живут на этой территории. Поэтому 
мы вспомнили имена знаменитых людей 
нашего края, которыми гордится Свердлов-
ская область. 

Например, Иван Данилович Самойлов. 
Краевед, основатель и директор государ-
ственного Нижне-Синячихинского музея-
заповедника деревянного зодчества и на-
родного искусства. Заслуженный работник 
культуры РСФСР. Начиная с 1947 года, Иван 
Данилович создавал свой музей, музей де-
ревянного зодчества под открытым небом в 
том числе. И первый экспонат он приобрел 
на свои деньги в деревне Пешкова Алапаев-
ского района именно в 1947 году. Это был 
простенок избы, который хозяин этой избы 
собрался сложить в поленницу дров. После 

смерти подвижника-краеведа Нижне-Синя-
чихинскому музею-заповеднику присвоено 
имя Самойлова.

Имя Николая Ивановича Кузнецова из-
вестно, наверное, каждому жителю нашей 
области и не только области. Герой Со-
ветского Союза, разведчик и партизан. Он 
ликвидировал 11 генералов и высокопо-
ставленных чиновников оккупационной 
администрации нацистской Германии. Ро-
дился Николай Иванович у нас на Урале, в 
Талицком районе, и прославился на века.

Песни Евгения Павловича Родыгина 
стали символом уральской земли. Песня — 
это душа народа. «Песня о Свердловске», 
«Уральская рябинушка», «Едут новоселы», 
«Куда бежишь, тропинка милая» и много 
других. И песни стали народными, и Евгений 
Павлович стал народным песенником. По-
четный гражданин Свердловской области и 
Екатеринбурга, народный артист России.

Своим земляком мы считаем Георгия 
Константиновича Жукова, хотя родился он 
в Калужской губернии, но после оконча-
ния Великой Отечественной войны некото-
рое время возглавлял Уральский военный 
округ. Легендарный советский полководец, 
маршал Советского Союза. И как маршал он 
принимал капитуляцию фашистской Герма-
нии и главные Парады Победы на Красной 
площади в Москве и у Бранденбургских во-
рот в Берлине. Мы гордимся, что такой че-
ловек жил и работал на Урале.

Иван Иванович Ползунов изобрел па-
ровой двигатель, работал по механической 
части на уральских заводах. Это про него 
сказано: «муж, делающий честь своему От-
ечеству».

Александр Степанович Попов изобрел 
радио. Всего 46 лет прожил наш земляк, но 
стал основателем радиотехнической на-
учной школы, первым российским радио-
техником, профессором, изобретателем, 
почётным инженером-электриком в чине 

статского советника. 
Данила Кондратьевич Зверев — горщик 

и знаток уральских минералов, уроженец 
деревни Колташи нашего района. Не учился 
в университете, а знал настолько хорошо «в 
лицо» самоцветы уральские, что с ним сове-
товались академики. 

Дмитрий Наркисович Мамин-Сибиряк 
родился на Урале, воспевал Урал в своих 
произведениях, и читают его книги сейчас 
во всем мире. Он в своих путешествиях по-
сещал и Режевской район.

Режевлянин Леонид Григорьевич Шве-
цов известен в мире как чемпион в жиме 
лежа — пауэрлифтинг — в своей весовой 
и возрастной группе. Первый чемпионат 
мира по этому силовому виду спорта про-
шел в 1972 году. А 17-18 сентября 2022 года 
на чемпионате по пауэрлифтингу «Золотой 
тигр XVI» наш земляк, режевской спортсмен, 
стал чемпионом мира. А ещё Леонид Гри-
горьевич становился трижды чемпионом 
Европы и семь раз чемпионом России. Лео-
нид Григорьевич Швецов — гордость Режа, 
Свердловской области и нашей страны. 

Это совсем крошечная часть из тех све-
дений о Свердловской области, что пригото-
вила для нас Любовь Леонидовна Еловских. 
Одна страничка в её презентации. Еще мно-
го интересного мы узнали на этой встрече. 
А после играли как дети в викторину. Были 
победители по баллам, но победителями 
стали все участники встречи по взаимному 
ощущению единения. 

Мы — граждане России, мы — жители 
Свердловской области, мы — режевляне. А 
еще мы  педагоги, хоть и ветераны. Понять 
это и найти своё место в жизни помогает 
нам Любовь Леонидовна Еловских. 

Л.Я.Соскова, член Совета ветеранов
работников образования

Еще одна страница истории…

Вновь их начали проводить в последних месяцах прошедшего года. Мне пришлось побы-
вать в конце года всего на двух мероприятиях и, получив от них удовольствие, решила воз-
обновить свои посещения уже в начале года.

А не проводились такие мероприятия по причине отсутствия в отделении реабилита-
ции культорганизатора. К счастью для завсегдатаев этого отделения, свое согласие ра-
ботать здесь дала С.В.Хасанова, которую многие из постоянных клиентов хорошо знают. 
Работник культуры с большим стажем разработала свою методику работы с пожилыми 
клиентами отделения. Занятия проводятся два раза в неделю: во вторник и четверг. Это 
очень удобно для тех, кто приходит сюда не на постоянной основе, как я, например. Список 
мероприятий заранее опубликован в группе «Время жить», и каждый может выбрать то, 
что ему ближе. Светлана Викторовна постаралась разработать разнообразные меропри-
ятия, где познавательная часть чередуется с развлекательной, приурочив многие из них к 
календарным праздникам.

Два месяца нового года группа отдыхающих в игровой форме отметила Рождество, 
исполнив колядки и слепив из соленого теста Ангелочков. На посиделках, которые я не 
могла пропустить, мы пели народные запевочки под караоке, а в день рождения Снеговика 
валялись в снегу, лепили именинника и пели ему песни. Сказкотерапия (как говорит наша 
ведущая, все что нам нравится делать, мы называем терапия) заставила нас вспомнить 
русские народные сказки, а всем знакомого Колобка и сыграть по ролям. В Татьянин день мы 
вспоминали не студенческие годы, а школьные на веселых уроках. Программа «В каждой из-
бушке свои погремушки» окунула собравшихся в  зимние традиции разных народов, чтобы в 
следующей программе научить наших «девушек» элементам восточного танца, который 
любят все мужчины.

День памяти русского всенародного поэта предполагал звучание стихов этого сочини-
теля, а романсы на его стихи стали приятным дополнением вечера. Программа «Любви все 
возрасты покорны», конечно же, прошла в преддверии любимого молодежью, но не нашего, 
праздника всех влюбленных. Он был организован как вечер знакомств, хотя что нас зна-
комить, мы друг друга знаем много лет. Зато всяким маленьким штучкам для завлечения 
людей противоположного пола нас научила наша организатор. Ох и хохоту было, когда мы 
применили их к друг другу, разбившись на «мужей и жен». Не обошлось без переодеваний, ко-
торые мы так любим. 

Следующие мероприятия пока в планах: в день Добра готовим добрый концерт из своих 
номеров, перед женским днем сплетем Мандалы судьбы для себя и своих родных. В феврале 
високосного года один день нам дарят просто так, поэтому можно рассмотреть гороско-
пы и послушать предсказания. 1 марта — день кошек, которых любят почти все люди, за 
исключением ярых собачников. Пород этих зверьков великое множество, и нам предложено 
слепить их из соленого теста. Ну а в самый наш праздник не обойтись без Шляпной вече-
ринки, ох и оторвемся же мы с подругами!

Ну что, заинтриговала? Приходите в «Доверие» по вторникам и четвергам, и вместе 
покуролесим, обещаю: будет весело!

Г.Колмакова 

Культмассовые мероприятия в «Доверии»
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10 февраля 2024 года в поселке Рефтин-
ском объединение родоведов и краеведов 
организовало и провело XIX региональную 
научно-практическую конференцию, в ра-
боте которой приняли участие и режевские 
родоведы.

Шесть часов пролетели как одно мгно-
вение. Интересные выступления детей и 
взрослых. Доклады, презентации, кино. Ге-
рои докладов — рефтинцы, предки доклад-
чиков и наши современники. И кроме того, 
интересные факты истории поселка и близ-
лежащих территорий. А среди докладчиков 
еще и жители других мест. Гостями были ро-
доведы и краеведы города Асбеста, поселка 
Малышева, города Екатеринбурга, города 
Каменска-Уральского, города Сухого Лога, 
города Заречного, города Сысерти, города 
Режа.

Режевляне представили свои иссле-
дования о жителе Режа Юрии Ивановиче 
Абызове (Нина Анатольевна Медведева) и 
об уроженке деревни Жуковой Минеевой 
Татьяне Анатольевне (Шаманаева Ольга Ва-
лентиновна).

О семье Венгерец и семье Лирман в 
сложные годы истории страны рассказали 
краеведы из Сысерти Макарова О.Ю., Бело-
ва О.А. О своих родственниках, об их судь-
бах был доклад Аввакумовой Г.И., члена клу-
ба «Родовед» из г.Каменска-Уральского. 

Аввакумова И.А., руководитель музея 
«История народного образования города 
Асбеста», рассказала о семье Кооп. Интерес-
на судьба немцев, оказавшихся на спецпо-
селении после начала Великой Отечествен-
ной войны.

Воробьева Л.Б. из поселка Рефтинского 
на примере семьи Устинова Федора Васи-
льевича показала, как можно воспитать в 
детях любовь к русскому языку. Его письма с 

войны дети читали и учились жизни по ним.
О медиках военного времени из 

г.Каменска-Уральского было исследование 
Серяк М.Ю. Почти детективный рассказ по-
лучился у Пашинкиной Е.И. о своем предке 
Александре Григорьевиче Земленухине. 
Казак из подразделения знаменитого героя 
Отечественной войны с Наполеоном атама-
на Матвея Ивановича Платова, Александр 
Григорьевич волею судьбы оказался в Лон-
доне в составе Российской дипломатиче-
ской миссии в 1814 году. 

Клюкина Н.А. в 2023 году вместе с мужем 
и сыном путешествовала по Хакасии. Эта 
республика находится на отрогах Саяно-
Алтайского нагорья, и известна история её 
еще со времён до монголо-татарского ига. 
Хакасию называют сердцем Азии. Интерес-
ный получился фотоотчет о путешествии на 
родину Натальи Алексеевны.

Выступление Сухарева Ю.М., как всег-
да, — это результат его исследования. На 
этот раз мы услышали о Белозерье, родине 
предков со стороны матери. 

Копырин А.Л. живет на улице Калинина 
города Асбеста. Город появился с момента 
начала промышленной добычи минерала 
асбеста. По сравнению с другими уральски-
ми городами у него не такая древняя исто-
рия. Но насколько интересен может быть 
поиск исторических данных только по од-
ной улице города! 

Костромина Ксения, изучая историю од-
ной старой фотографии, выяснила, что ее 
бабушка — кабардинка, чьи корни уходят 
далеко в родовые отношения кавказских 
князей. Горьков Илья исследовал такой 
исторический момент, как работа военно-
пленных в Асбесте в 1943-1952 гг. 

Флягин Юрий уже в пятый раз выступал 
на конференции. Тема его выступления — 

«Человек, управлявший своей судьбой. О 
Федоре Кожевникове, моем прадедушке». 
Поистине похвальное занятие для молодо-
го человека. 

Автаев Александр Владимирович, ма-
гистр истории и член Правления Ураль-
ского генеалогического общества, изучал 
похозяйственные книги, касающиеся его 
предков. Рассказ об особенностях заполне-
ния похозяйственных книг, о ценных сведе-
ниях, которые можно найти, исследуя запи-
си, получился очень информационным. 

Меня очень тронула исследователь-
ская работа Старкова Николая Романовича 
из поселка Малышева. Фильм о «Химцехе» 
поселка Изумруд — это настоящая инже-

нерная летопись переработки изумрудов 
в годы Великой Отечественной войны. По-
больше бы таких фильмов! Не только слы-
шишь о ком-то, а сразу зрительные образы 
помогают воспринимать события и людей. 
История становится ближе и понятнее. 

Наша дружба с рефтинцами началась 
давно. Бархатова Нина Алексеевна, основа-
тельница общества родоведов и краеведов 
в поселке Рефтинском, сумела объединить 
много людей. И нас, режевлян, в том числе. 

Благодаря таким подвижникам, как 
Бархатова Н.А. и ее земляки, не останутся в 
забвении имена наших предков, тех людей, 
которые творили историю.

Л.Я.Соскова, родовед, краевед

Возрождение родословных традиций

23 – 24 февраля в шахматном клубе «Мечта» Клевакин-
ской школы состоялся последний из намеченных на февраль 
детских турниров.  В борьбу за кубок вступили 14 юных шах-
матистов до 13 лет. 

В это трудно поверить, но турнир снова выиграли де-
вочки! Победительница турнира – Козлова Варвара. У нее 
шесть побед в семи играх. Варя учится в школе №2. Ее тре-
нер – Мальков Николай Николаевич. Он сейчас тяжело болен, 
и победа посвящается ему. Положительные эмоции весьма 
кстати в таком положении. А Варваре весьма кстати и Ку-
бок Мечты, и золотая медаль в общем зачете. 

На одно очко от победительницы отстали Клевакина К. 
(Глинка) и Шишкина П. (Быстринский). Они награждены золо-
той и серебряной медалями в зачете среди девочек. К слову, 
нынешней зимой эти девочки выполнили норматив II  юно-
шеского разряда. На 2 очка отстали сразу трое: Лавров С. 
(Клевакино) с «серебром», режевляне Шигин Д. и Матиешюс 
К. с «бронзой». Денис и Ксения также являются воспитанни-
ками Малькова Н.Н.

Из истории: сельский школьный клуб «Мечта» воспитал 
восемь перворазрядников, десятки шахматистов II разря-
да, пять призеров Первенства области, а также чемпионку 
и шесть призеров сельских детско-юношеских первенств 
России. 

Соревнование проходило почти в музее. Со стен и стел-
лажей на играющих детей смотрело множество дипломов, 
кубков, медалей, призов и других трофеев. Всё можно было 
потрогать своими руками. Можно было прикоснуться к на-
шей сбывшейся мечте и, может быть, загадать свою… 

Александр Замуруев 

Кубок шахматной «Мечты»
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История Олимпийских игр – одна из самых удивитель-
ных историй, которая не одно столетие привлекает вни-
мание поэтов, писателей, учёных. Ведь Олимпийские игры 
– это арена, на которой кипят страсти, на которой спортсме-
ны доказывают, что нет предела человеческим возможно-
стям, а мы восхищаемся их стремлением к победе, силой 
воли и духа!

Сотрудники Черемисской сельской библиотеки и 
Спортивного комплекса провели  олимпийское носталь-
жи  «Олимпиада - праздник мира, дружбы, спорта!», посвя-
щенное 10-летию зимней Олимпиады в г.Сочи. 

Открыла мероприятие Н.А.Зырянова - заведующий Че-
ремисской сельской библиотекой. Наталья Александровна 
рассказала историю возникновения Олимпийских игр, про-
читала притчу о старике скифе и греческом мальчике, ко-
торый стал знаменит, провела викторину «В мире спорта».

Гостем мероприятия был А.В.Медведев - участник коман-
ды транспортной безопасности Олимпиады - 2014. Алексей 
Викторович рассказал об организации проведения олим-
пийских игр, какие масштабные спортивные комплексы 
были построены в г.Сочи, какие виды зимнего спорта были 
включены в олимпийские игры 2014 г. Алексей Викторович 
предоставил экспонаты, наглядную информацию, атрибу-
ты, форму участника Олимпиады 2014 года. Персональная 
выставка участника Олимпиады 2014 года А.В.Медведева 
«Жаркие. Зимние. Олимпийские. 2014» оформлена в Чере-
мисской сельской библиотеке.

Библиотекари поблагодарили Алексея Викторовича за 
интересный рассказ и предоставленную персональную вы-
ставку. Всем участникам олимпийского ностальжи раздали 
«символы здоровья»: мандарины.

После содержательной беседы заведующий спортив-
ным комплексом Е.Л.Минеева в рамках акции «Лед нашей 
надежды» провела посвящение в фигуристы.

Н.А.Зырянова

Олимпиада – праздник мира, дружбы, спорта!

Когда во второй школе начался капи-
тальный ремонт, встал вопрос: куда отпра-
вить на хранение учебный токарный станок 
ТВ-7 по металлу? Станок был в неисправном 
состоянии, не работали некоторые скоро-
сти, узлы, а перед закрытием школы он и во-
все сломался. 

Алексей Теодорович Желвис, учитель 
труда, обратился к директору «Эксперимен-
тального завода» Гармсу Андрею Яковлеви-
чу, пришел к нему на прием, объяснил ситу-
ацию и было принято решение перевезти 
трехсоткилограммовый станок на завод. От-
личное решение: и станок будет находиться 
все это время в надежном месте, и Андрей 
Яковлевич дал поручение главному инже-
неру Олегу Константиновичу Белову приве-
сти  его в надлежащий вид. 

Работники предприятия взяли станок 
«на поруки». Алексей Симонов с рабочими 
приехал на заводской машине, загрузили 
станок и отвез на завод. Там провели пла-
новый ремонт станка, заменили все масла, 

покрасили — теперь все узлы работают, 
прекрасно работают даже те механизмы, 
которые у станка в принципе никогда не 
функционировали. Станок вернули с завода 
как новый. Помогли привезти и установить 
в классе. 

Теперь ребята будут учиться вытачивать 
разные детали, выполнять различные опе-
рации на цилиндрических деталях. Все это 
благодаря работникам «Экспериментально-
го завода», которые откликнулись на прось-
бу. 

Ученики второй школы, учитель тру-
да Алексей Теодорович Желвис выражают 
огромную признательность и благодар-
ность директору «Экспериментального за-
вода» Гармсу Андрею Яковлевичу, главному 
инженеру Белову Олегу Константиновичу, 
Алексею Симонову и всем, кто принимал 
участие в восстановлении учебного токар-
ного станка по металлу. 

Ирина Белоусова

От благодарных учеников спасибо «Экспериментальному заводу»!

Отметили в День защитников Отечества 
«Отчизны славные сыны». Сейчас, когда 23 
февраля объявлен нерабочим днем, в доме 
культуры стараются отметить этот праздник 
торжественным мероприятием. Вот и в этом 
году решили провести концерт, пригласив 
мужскую половину села. По сравнению с ново-
годним концертом, зрителей пришло намного 
больше, и самое главное, что в зале были вид-
ны не только зрительницы, но и виновники 
торжества.

Ведущая концерта, заведующая нашим ДК 
С.А.Колмакова, сегодня на сцене в камуфляж-
ной форме, это придает мероприятию соот-
ветствующую атмосферу. Номера подобраны 
тоже к серьезному празднику, а не веселые, 
как на женский день. Но сегодня поздравляют 
не только мужчин, наших защитников, но и их 
крепкий тыл: мам, жен, бабушек и сестер. Твор-
чество самодеятельных артистов поможет им 
окунуться в атмосферу праздника. И, конечно, 
начнет концерт наш самый заслуженный кол-
лектив — Останинский народный хор с новой 
песней «Русь душа». 

В этом году праздник проходит во вторую 
годовщину специальной военной операции, в 
которой принимают участие и наши односель-
чане. Низкий им поклон и стихотворение от 
Е.Конюковой «Поцелуешь меня на прощанье».

Февраль — самый мужской месяц года, и 
мы рады подарить сильной половине нашего 
населения свою любовь. Солист С.Загородных 

дарит песню «Мой дом Россиия». Легче слу-
жится солдату, если он знает, что дома его 
ждут любимые, надеются на скорую встречу и 
пишут письма. А хорошая песня в исполнении 
Л.Рабчук и Т.Бегян «Мы казачки вольныя» под-
нимет всем настроение. Фольклорный коллек-
тив «Родничок» (Т.Бегян) напомнил, что у каж-
дого человека есть долг перед товарищами, 
семьей, совестью и Родиной. Их песня «Грянул 
внезапно гром над Москвой» показала, как 
стойко переносить трудности в бою.

Про человека с незапятнанной совестью, 
работа которого «Родину защищать», прозву-
чала песня «Офицеры» в исполнении ансам-
бля «Сопрано»  (Л.Ведерникова). А еще каждый 
мужчина является папой и дедушкой, но для 
своей семьи он тоже защитник. Про своего 
папу спела нам К.Мордовина. Л.Рабчук напом-
нила старшему поколению, как встречали в се-
лах пришедших в отпуск воинов: «На побывку 
едет молодой моряк».

Исторически сложилось, что нашему наро-
ду веками приходилось биться с чужеземными 
захватчиками. Сценку из Петровских времен 
зрителям показал театральный коллектив 
«Балаганчик» (С.Колмакова). Е.Гильманова по-
дарила мужчинам свой музыкальный подарок 
— песню «Золотая облепиха». Фольклорный 
коллектив удивил всех зрителей песней-инс-
ценировкой «Барабан мой», а совсем мелень-
кие солисты Д.Вагизов и Р.Ведерников песней 
«Моя Армия сильная-сильная». Хор тоже при-

готовил сюрприз:  с военной песней «Из-за 
леса, из-за рощи» хорошо смотрелись на фоне 
хора трое замечательных солистов мужчин. 
Задорная песня от девочек Л.Ведерниковой и 
Д.Корепановой тоже никого не оставила рав-
нодушным. От С.Загородных песня «Свежий 
ветер» и от смешанного детского коллектива 
«Домисолька» (Л.Ведерникова) исполнили за-
жигательную песню «Идет солдат по городу».

На сцене Останинский народный хор 
(Т.Бегян), который не только начинает, но и 
заканчивает мероприятие.  Ведущая говорит: 
«Родина и родная земля может все, и только 
защитить себя сама она не может. Так что за-
щитники, которых мы сегодня чествуем, будут 
нужны своей земле всегда!» Для них прозвуча-
ла песня «Как за Доном». Все коллективы выхо-
дят на сцену, чтобы попрощаться с благодар-
ным зрителем. 

До новых встреч! 
Г.Колмакова

Мужской праздник в Останинском ДК
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4 МАРТА 
Луна в Стрельце. Устремленный, теплый, умеренно су-

хой, малоплодородный период. Лучше ограничиться посевом 
или посадкой таких культур, как  перец, редис,, а также за-
няться комнатными цветами (но имейте в виду, что они вы-
растут довольно хрупкими, нежными и привередливыми).При 
обращении с острыми инструментами следует проявлять 
осторожность и стараться не повредить растения.

Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от полно-
луния до новолуния) биополе растений и циркуляция соков 
направлены от периферии к центру и сверху вниз. Суще-
ственно повышается давление в корневой части, а так как 
она более ранима и от нее в первую очередь зависит жизне-
деятельность всего растения, то любое, даже самое незна-
чительное, повреждение корня в это время может привести 
к гибели всего растения. В период убывающей Луны наблюда-
ется самый активный рост подземной части, в то время как 
процессы над землей несколько замедляются. Верхняя часть 
растений в это время менее заметно реагирует на повреж-
дения. На убывающей Луне полезно проводить уничтожение 
сорняков и вредителей, прореживание всходов, обрезку рас-
тений для замедления роста побегов. При убывающей Луне 
осуществлять полив нужно реже, так как растения потре-
бляют гораздо меньше воды. Из подкормки следует приме-

нять только органическую и подкармливать лишь корневую 
систему.

Восходящая Луна. Время развития надземной части рас-
тений. 

5, 6, 7 МАРТА 
Луна в Козероге. Прочный, стойкий, умеренно холодный, 

умеренно сухой, плодородный. Удачное время для любых опе-
раций с любыми видами как плодово-овощных, так и цветоч-
ных растений. Посевы всходят хотя и несколько медленно, 
но довольно дружно, имеют развитую и крепкую корневую 
систему. Козерог наделяет растения хорошей выносливо-
стью, стойкостью к заболеваниям, заморозкам, засухе, вре-
дителям. 

Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от полно-
луния до новолуния) биополе растений и циркуляция соков 
направлены от периферии к центру и сверху вниз. Суще-
ственно повышается давление в корневой части, а так как 
она более ранима и от нее в первую очередь зависит жизне-
деятельность всего растения, то любое, даже самое незна-
чительное, повреждение корня в это время может привести 
к гибели всего растения. В период убывающей Луны наблюда-
ется самый активный рост подземной части, в то время как 
процессы над землей несколько замедляются. Верхняя часть 
растений в это время менее заметно реагирует на повреж-
дения. На убывающей Луне полезно проводить уничтожение 
сорняков и вредителей, прореживание всходов, обрезку рас-
тений для замедления роста побегов. При убывающей Луне 
осуществлять полив нужно реже, так как растения потре-
бляют гораздо меньше воды. Из подкормки следует приме-
нять только органическую и подкармливать лишь корневую 
систему.

Восходящая Луна. Время развития надземной части рас-
тений. 

8, 9 МАРТА 
Луна в Водолее. Холодный, сухой, бесплодный период. На-

хождение Луны в знаке Водолея считается самым неблаго-
приятным периодом для роста и развития растений. Лучше 
избегать посева, посадки и пересадки, а ограничиться при-
щипыванием, пикировкой, опрыскиванием от вредителей. 
Луна в Водолее благоволит селекционной работе по выведе-
нию новых сортов.

Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от полно-
луния до новолуния) биополе растений и циркуляция соков 
направлены от периферии к центру и сверху вниз. Суще-
ственно повышается давление в корневой части, а так как 
она более ранима и от нее в первую очередь зависит жизне-
деятельность всего растения, то любое, даже самое незна-
чительное, повреждение корня в это время может привести 
к гибели всего растения. В период убывающей Луны наблюда-
ется самый активный рост подземной части, в то время как 

процессы над землей несколько замедляются. Верхняя часть 
растений в это время менее заметно реагирует на повреж-
дения. На убывающей Луне полезно проводить уничтожение 
сорняков и вредителей, прореживание всходов, обрезку рас-
тений для замедления роста побегов. При убывающей Луне 
осуществлять полив нужно реже, так как растения потре-
бляют гораздо меньше воды. Из подкормки следует приме-
нять только органическую и подкармливать лишь корневую 
систему.

Восходящая Луна. Время развития надземной части рас-
тений. 

10 МАРТА 
Луна в Рыбах. Раскрывающий возможности, умеренно те-

плый, влажный, плодородный период. Для этого времени ха-
рактерна дружная всхожесть семян и хорошая урожайность. 
Плоды вкусные, сочные, хотя и не отличаются долгой сохран-
ностью. В связи с этим данный период лучше всего потра-
тить на посев огурцов, салата, петрушки, капусты, редиса, 
клубники и других растений, которые или тут же пойдут в 
употребление, или будут законсервированы для последующе-
го хранения. При условии растущей Луны пересадка в это вре-
мя переносится довольно легко, за исключением луковичных и 
клубне-луковичных, а также посеянных в период Луны в знаке 
Скорпиона. Довольно низкая приспособляемость к неблаго-
приятным погодным условиям, поэтому, если планируется 
зимовка в открытом грунте, посев лучше перенести на бо-
лее благоприятный для этого период. Для однолеток посев в 
это время благоприятен. Наряду с поливом в это время реко-
мендовано внесение удобрений.

Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от полно-
луния до новолуния) биополе растений и циркуляция соков 
направлены от периферии к центру и сверху вниз. Суще-
ственно повышается давление в корневой части, а так как 
она более ранима и от нее в первую очередь зависит жизне-
деятельность всего растения, то любое, даже самое незна-
чительное, повреждение корня в это время может привести 
к гибели всего растения. В период убывающей Луны наблюда-
ется самый активный рост подземной части, в то время как 
процессы над землей несколько замедляются. Верхняя часть 
растений в это время менее заметно реагирует на повреж-
дения. На убывающей Луне полезно проводить уничтожение 
сорняков и вредителей, прореживание всходов, обрезку рас-
тений для замедления роста побегов. При убывающей Луне 
осуществлять полив нужно реже, так как растения потре-
бляют гораздо меньше воды. Из подкормки следует приме-
нять только органическую и подкармливать лишь корневую 
систему.

Восходящая Луна. Время развития надземной части рас-
тений. 
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Наказы — это главный ориентир работы 
депутатов. В начале своей депутатской де-
ятельности народные избранники собрали 
наказы жителей города и района, чтобы по 
возможности их осуществить. Составили 
списки, определили важность, первооче-
редность и запустили в работу. 

Как исполняются наказы избирателей и 
в каком денежном объеме — в стенограмме 
с февральской Думы. 

А.С.Игнатова, управляющая делами 
Администрации РГО: Решением Режевской 
Думы от 19 октября 2022 года № 48 утверж-
ден сводный перечень наказов и обращений 
избирателей РГО. Всего в сводный перечень 
включено 255 наказов. Работа по исполне-
нию наказов идет систематически.

По итогам работы на 1 января 2024 года 
исполнено 113 наказов избирателей на об-
щую сумму 73,8 миллиона рублей. С учетом 
мнения депутатов в бюджет 2024 года ут-
верждена сумма в размере 59,9 миллионов 
рублей на исполнение восьми наказов:

1. Замена пяти окон в клубе деревни Кол-
таши. В бюджете текущего года предусмо-
трено 120 тысяч рублей. 

2. Организовать качественное питье-
вое водоснабжение деревни Голендухино. В 
бюджете предусмотрено 800 тысяч рублей. 

3. Установка водонапорной башни Рож-
новского скважины номер 1 (Лесная) в селе 
Клевакинское. Предусмотрено 9 миллионов 
784 тысяч рублей. 

4. Установить информационный стенд 
для развития внутреннего и въездного ту-
ризма. В бюджете текущего года предусмо-
трено 140 тысяч рублей, в бюджете 2023 
года исполнено 40 тысяч рублей. Изготов-
лены и установлены наружные информаци-
онные стенды по туристскому маршруту 
«Красная линия» в количестве двух единиц. 

5. Следующий наказ на текущий год — 
строительство водонапорной башни в 
селе Арамашка. Предусмотрено 9 миллио-
нов 784 тысячи рублей.

6. Ремонт мемориала погибшим в Вели-
кой Отечественной войне в деревне Соха-
рево. Предусмотрено в бюджете текущего 
года 2 миллиона 565 тысяч. 

7. Организовать комплекс мероприя-
тий, направленных на решение вопросов 
по капитальному ремонту и техническому 
оснащению 11 жилых двухэтажных домов по 
улице Чапаева, село Клевакинское. В бюдже-
те предусмотрено 22 млн. 461 тысяча. 

8. Строительство котельной в микро-
районе Быстринский, возобновить горячее 
водоснабжение в летний период в поселке 
Быстринский. В бюджете предусмотрено 14 
млн 250 тысяч рублей.

Хочу обратить ваше внимание на то, 
что в 113 наказах избирателей посчитаны, 
в том числе: устройство спортивной пло-
щадки, и там, где были указаны придомовые 
территории. Работа совместно с депу-
татами была проведена. В соответствии 
с жилищным кодексом благоустройство 
придомовых территорий является полно-
мочием собственников жилья либо органи-
заций, которые занимаются управлением 
данными домами. Совместно с депутата-
ми Администрацией были проведены кон-
сультации с заинтересованными лицами 
во втором квартале 2023 года. В эти 113 
исполненных вот такого рода наказы тоже 
включены. 

М.СШарова: Я считаю, что эта графа 
должна или по округам быть, в плане того, 
что все втроем там были, четвером.  А раз-
делять, так это глупо, это бесполезно. По-
тому что это профанация и это введение 
в заблуждение жителей. Там, где, например, 
мы все контролируем строительство дет-
ской площадки, и без всех, вот я, например, 
ничего не сделала. И в том числе ремонт 
тротуара… Судя по вашей выкладке, Бачи-
нин вообще ничего не делает. Он вот сделал 
в Озерном и все. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Вопрос, наверное, не к Ана-

стасии Сергеевне, а к нам. Когда была со-
гласительная комиссия, мы наказы все 
прорабатывали, и каждый из депутатов го-
ворил, поднимая руки, кто возьмет на себя 
контроль и ответственность. То есть мы 
на свое собственное решение должны вне-
сти изменения?

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Так вы за это про-
голосовали!

М.С.Шарова: Я бы так не голосовала. 
Н.А.Бачинин, председатель Режев-

ской Думы: Вы были на согласительной ко-
миссии. Есть свидетели.

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Да! 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Если вы настаиваете, мы мо-
жем вынести вопрос на соответствующую 
комиссию, посмотреть и проставить окру-
га. Но мы принимали решение о том, что 
будет более ответственно поставить не 
округ, а именно депутата. Чтобы они были 
персональные.

А.С.Игнатова, управляющая дела-
ми Администрации РГО: Если есть иные 
предложения, то вносите изменения, будем 
работать с теми изменениями, которые 
будут. 

М.С.Шарова: У меня предложение та-
кое. Без депутатов я бы ничего не делала. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Давайте мы подумаем, на ко-
миссии вопрос пообсуждаем. Марина Султа-
новна, договорились?

Н.М.Кайгородова: Перечень наказов где 
берется? 

А.С.Игнатова, управляющая делами 
Администрации РГО: Из решений Режев-
ской Думы №48.  

Н.М.Кайгородова: То, что я подавала в 
2023 году, я не нашла в этом документе ни 
одного наказа жителей. 

А.С.Игнатова, управляющая делами 
Администрации РГО: То, что вы подавали 

в 2023 году, вероятно, не встало в решение 
Думы. Мы работаем с документом. 

Н.М.Кайгородова: Поэтому жители и 
говорят, что толку нет ходить на встречи 
с депутатами. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Те обращения, которые по-
ступают, рассматриваются в рабочем 
порядке, направляются для рассмотрения 
в Администрацию. Либо жители, либо депу-
таты получают в обязательном порядке 
ответ. То, что наказами у нас утверждено, 
это есть решение Думы. Если депутат на-
стаивает, чтобы его наказ был включен 
дополнительно в то решение, которое у 
нас принято, пожалуйста, так и говорите: 
«Мы хотим включить в наказ избирателей 
такой-то пункт». Мы решением Думы мо-
жем это сделать в любой момент. 

А.С.Игнатова, управляющая делами 
Администрации РГО: На сегодняшний день 
перечень закрыт 255 наказами. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Мы можем исключить и можем 
включить наказ в перечень. Выполненные 
наказы не исключаются. Когда мы формиро-
вали перечень, вы помните, от некоторых 
наказов мы отказались, потому что они 
были нереальны. Взвесим усилия, возможно-
сти бюджета, мы просто их не включили в 
перечень. 

А.Е.Копалов: Исключали те, которые 
не в ведении режевского муниципалитета. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Некоторые оставили, напри-
мер, связь оставили. Недавно мы обра-
щались в «Ростелеком», когда у нас будет 
устойчивая связь, интернет. 

Информацию приняли к сведению и 
протокольно прописали на профильной 
комиссии проанализировать участие ответ-
ственных депутатов и найти решение.

Ирина Белоусова

В центре внимания наказы избирателей

Первоначальное назначение гражданской обороны — защита мирного населения в усло-
виях военных действий. И сейчас понятие «гражданская оборона» простой гражданин вос-
принимает как символ военного времени. 

Но и в мирное время происходит достаточно много чрезвычайных ситуаций, часто 
вследствие техногенных катастроф природных катаклизмов, международного террориз-
ма. У службы гражданской обороны тяжёлая задача: не только предотвращение и устра-
нение последствий этих происшествий, но и проведение разъяснительной работы среди 
населения о том, как следует вести себя в подобной ситуации. 

Более 50 государств мира решили объединиться для создания в своих странах зон безо-
пасности, 20 стран присоединились в качестве наблюдателей. Как результат совместных 
усилий - 1 марта 1972 года учреждена   Международная   организация гражданской обороны, а 
день подписания документа о создании организации Всемирным днём гражданской обороны.

Всемирный день гражданской обороны

В преддверии выборов сотрудники 
Государственного пожарного надзора Ре-
жевского ГО, Артемовского ГО проводят 
проверки исполнения требований действу-
ющего законодательства в области пожар-
ной безопасности в помещениях избира-
тельных участков. Они проходят совместно 
с органами прокуратуры, ОМВД, админи-
страции. 

На поднадзорной территории нахо-
дятся 70 избирательных участков. Больше 
половины объектов проверены. Комиссия 
осматривают состояние и наличие эвакуа-
ционных путей и выходов, систем противо-
пожарной автоматики, первичных средств 
пожаротушения, проведение инструктажей 
и готовности к действиям в случае пожара 
персонала объектов, а также ряд других. 

Вместе с проверкой сотрудники МЧС 
организовали профилактические меропри-
ятия и консультации для руководителей из-
бирательных участков и лиц, ответственных 
за обеспечение пожарной безопасности, 
убедились в готовности к действиям по эва-
куации людей в случае возникновения по-
жара. 

«Главная задача, чтобы во время прове-
дения выборов все избирательные участки 
соответствовали предъявляемым тре-
бованиям и такое важное событие в жизни 
страны прошло без происшествий», - про-
комментировал начальник ОНДиПР Ре-
жевского ГО, Артемовского ГО Александр 
Костицын.

Безопасные  выборы!
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ПОМНИМ 
ЛЮБИМ

СКОРБИМ

Не слышно 
голоса родного,
Не видно добрых 
милых глаз.
Зачем судьба 
была жестока?
Как рано ты 
ушла от нас!
Великой скорби 
не измерить,
Слезами горю 
не помочь,
Тебя нет с нами, 
но навеки
В сердцах ты наших 
не умрёшь.

Любим, помним, 
скорбим…

Мама, сестра, 
племянник

04 марта 2024 года 
исполнится 5 лет, 

как нет с нами дорогой 
дочери, сестры и тети 

Макаровой 
Светланы Борисовны
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АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ 
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Компьютерный набор и верстка 
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ОВЕН (21.03-20.04).
Энергичные и динамичные в работе, вы вос-

пользуетесь открывающимися возможностями, 
что благоприятно скажется на ваших делах.Вам 
удастся улучшить финансовую ситуацию.

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Не стоит предпринимать никаких шагов в 

отношении официальных лиц и начальства. В 
сфере любви будет царить абсолютное счастье 
и никаких препятствий. 

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Работа без отдыха принесет высокую оцен-

ку начальства. Вы будете тратить деньги так же 
легко, как и зарабатывать их. Друзья и близкие 
разделят счастье с вами.

РАК (22.06-23.07).
Если потребуется, вы без колебаний вложи-

те крупную сумму из вашего бюджета в новое 
начинание. На работе вы очень быстро конкре-
тизируете свои идеи. 

ЛЕВ (24.07-23.08).
Вы почувствуете себя жертвой в професси-

ональной ситуации. Сможете угадывать душев-
ное состояние ваших собеседников, что сдела-
ет вас очень восприимчивым к вашим близким.

ДЕВА (24.08-23.09).
Ничего не предпринимайте без учета по-

требностей других. Все инициативы индивиду-
ального характера запрещены. Вы узнаете хо-
рошую новость о ваших накоплениях. 

ВЕСЫ (24.09-23.10).
В деловых связях с возможными партне-

рами вы добьетесь успехов, при условии, если 
будете вести честную игру. Проявите мудрость 
при трате доходов. 

СКОРПИОН (24.10-22.11).
Начало недели прояснит финансовую и 

профессиональную ситуацию и вы будете реа-
гировать четко и вовремя, с минимальным ри-
ском. В семейной жизни - никаких трудностей.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Хочется большей свободы для маневра в 

работе. В финансовой сфере возникнут некото-
рые затруднения. Возможны стычки с друзья-
ми. Зато в личной жизни появится что-то новое.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Придется отказаться от некоторых проек-

тов, которые потребуют от вас большей авто-
номности. Приведите в порядок свои финансы. 
Возможны конфликты с близкими и друзьями.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Могут возникнуть волнения в социальной 

и семейной сфере из-за вашего желания выста-
вить напоказ свои убеждения. Вы будете слиш-
ком резко реагировать на замечания.

РЫБЫ (20.02-20.03).
Кто-то из коллег откажет вам в поддержке 

или будет чинить препятствия вашим начина-
ниям. Извлеките урок из ваших ошибок, чтобы 
закончить год на оптимистичной ноте. 
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